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За высокие надои молока 
в зимние месяцы

Выполняя поставленную партией  
п правительством задачу —  в бли
жайш ие годы догнать Соединенные 
Штаты Америки по производству 
мяса, масла и молока на душ у на
селения, многие колхозы нашей об
ласти увеличили производство про
дуктов животноводства.

Кол.\озы Кожевниковского райо
на за  И  месяцев текущ его года 
надоили на фуражную корову по 
1 .6 8 2  килограмма молока, или на 
1 1 3  килограммов больше, чем за  
это ж е время прошлого года; колхо
зы Асиновского района —  по 1 .6 8 1  
килограмму.

В колхозе «Победа», 1£ожевников- 
ского района, надоено на фуражную  
корову за  11  месяцев по 2 .5 9 2  ки
лограмма молока, на 1 0 0  гектаров 
сельхозугодий получено по 1 1 3 ,7  
центнера мо.чока. В колхозе «Север
ное сияние», Бакчарского района, за 
этот ж е период надоено на фураж
ную  корову по 2 .4 7 9  килограммов 
молока. На 1 0 0  гектаров сельхоз
угодий здесь получено по 1 4 2 ,7  
центнера.

8 8  доярок области надои.ти за 11  
•месяцев каждая свыше 1 0 0 0  кило
граммов молока на фуражную коро
ву. Возглавляет социалистическое 
соревнование доярок в этом году Ев
докия Данилоина Корнева из колхо-

росинской МТС созданы специаль
ные транспортные бригады по под
возке сена и соломы к фермам.

Во многих колхозах организован  
вывоз сена и соломы стогами на 
тракторной тяге. В этом случае по
тери кормов сводятся к минимуму, 
облегчается их транспортировка, 
снижаются трудовые затраты.

Завезенны е на фермы корма дол
жны находиться под строгим конт, 
ролем. Особое внимание должно быть 
обращено на приготовление кормов 
к скармливанию. От того, как корма 
приготовлены, зависят удои молока.

В колхозах области имеются ме
ханизмы по приготовлению кормов, 
водоснабжению. Но значительная  
часть их бездействует, а измельча
ние и запаривание кормов на мно
гих фермах крупного рогатого скота 
не проводится.

Важной задачей является обеспе
чение коров хорошим водопоем. Го
нять животных по морозу на водо
пой, как это делают во многих кол
хозах, недопустимо. Это значит за 
ведомо обрекать колхозы на большой 
недобор молока. Надо прекратить  
эту вредную практику и организо
вать подвоз воды и водопой коров на 
скотных дворах.

Неудовлетворительное положение 
с зимовкой скота и привело к тому, 
что в ряде колхозов обязательства 

за «Победа», Кожевниковского рай- надою молока в октябре и нояб-

ВЫБОРЫ НАРОДНЫХ СУДОВ ЯВИЛИСЬ НОВЫМ НРНИМ ПРОНВЛЕНИЕМ 
МОРАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКОГО ЕДИНСТВА СОВЕТСКОГО НАРОДА
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Выборы народных судов прошли 
в обстановке высокой политической 

активности избирателей
Воскресенье, 1 5  декабря. В этот 

день в РСФСР и еше в одиннадцати  
союзных республиках состоялись  
выборы народных судов. Они про
шли в обстановке высокой полити
ческой активности и единодушия  
избирателей.

В торжественной обстановке на
чались в столице выборы народных 
судов. Задолго до этого дня изби
ратели на многочисленных встречах 
познакомились с кандидатами в на
родные судьи, прослушали немало 
бесед о советском суде.

...Избирательный пункт №  6 2  
Ленинского района находится в од
ном из новых многоэтажных домов 
юго-западного района столицы. В 
просторном вестибюле первого эта
жа началось голосование. Помеще
ние заполнено молодыми избирате
лями. играет музыка.

Приходят и пожилые люди. Это 
жильцы также нового дома №  3 4 /4 .  
в котором получили квартиры глав
ным образом работники институтов  
Академии наук. Новоселы рано 
пришли на избирательный пункт, 
где баллотируется в народные судьи 
Александр Романович Сергеев. В 
прошлом лаборант института, он 
долгое время выполнял функции 
народного заседателя, затем полу
чил юридическое образование.

Большим политическим подъемом

был отмечен в столице день выбо
ров народных СУДОВ. К двум часам 
дня проголосовали более 9 0  процен

т о в  избивателей-москБичей.
С гордостью за свою советскую  

Родину приняли участие в выборах 
народных судов ленинградцы. Во 
Дворце культуры имени А. М. Горь
кого —  помещение для выборов 
народного суда седьмого участка  
Кировского района. Голосующие с 
удовлетворением читают на бюлле. 
тенях имя кандидата в народные 
СУДЬИ Е. Н. Балашевой. Доброволь
цем вступила она в ряды Советсггсй 
Армии, а после войны окончила 
юридический институт и уж е шесть  
лет работает наводным судьей, 
пользуясь заслуженным авторите
том у населения. В числе 7 5  канди
датов в наводные заседатели —  п е
редовые рабочие, инженеры, учите
ля. врачи.

Празднично украш ен избира
тельный пункт iNTs 2 6  Октябрьского 
района столицы Украины. Один за 
другим опускают бюллетени в из
бирательные урны машиностроите
ли завода «Большевик», строители, 
преподаватели и студенты политех
нического института, учителя, вра
чи... В числе первых со своей семь
ей проголосовал здесь кадровый ра
бочий завода «Большевик» Фома

Антонович Бабиченко.
—  Я. как и мои товарищи по ра

боте, уверен, что наши избранники  
оправдают оказанное -им доверие, 
будут строго блюсти советские за 
коны. — • сказал он. — А мы. ра
бочие. отдадим все свои силы .ук
реплению Moryi^ecTsa нашей люби
мой Родины.

С исключительной активностью  
проходили выборы наводных, судов 
во всех городах и селах республики.

Трудящиеся Белоруссии с боль
шим воодушевлением избирали сво
их представителей в народные с у 
ды.

При большой активности избира
телей проходило голосование в 
Сталинском. Ворошиловском и дру
гих районах белорусской столицы, 
а также в городах Гомеле, Бреете, 
Витебске.

С большим подъемом участвовали  
в выборах труженики городов и де
ревень Молдавской ССР, Казахской 
ССР, Киргизской ССР. Литовской 
ССР, Латвии. Узбекистана, Таджи
кистана, Азербайджана. Армении.

Повсеместно выборы явились сви
детельством горячей поддержки, ко
торую оказывает советский народ 
политике Коммунистической партии  
и Советского правительства.

(ТАСС).

☆  ☆

На избирательный пункт № 36 по выборам в народные суды од
ними из первых пришли учащиеся ремесленного училища №  5 ме
ханизации сельского хозяйства Борис Родниченко, Евгений Иваненко 
и Александр Миронов. Молодые избиратели участвуют в выборах 
впервые.

На снимке (слева направо): Б. Родниченко, Е. Иваненко и А. Ми
ронов опускают избирательные бюллетени.

Фото Ф. Хитриневича.

Дружно и организованно
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она, надоившая более 3 .20Q  кило- 
грам.мов молока от коровы. Замеча
тельных результатов добились дояр
ки тт. Акулова, Киселева, Федосо
ва. Мяссо, надоившие свыше 2 .8 0 0  
килограммов на корову каждая.

Зимний стойловый период в на
шей области длится примерно 
2 2 0 — 2 4 0  дней, поэтому задача со
стоит в том, чтобы как можно 
больше надаивать молока в это вре
мя.

Между тем, прошедшие два меся
ца стойлового содержания скота по- 
казалд,- что в ряде колхозов' надои 
.молока резко снижаются.

В октябре надоено на фуражную  
корову в среднем по области по 98  
килограммов молока, в ноябре —  
только по 6 4  килограмма. А в кол
хозах Тегульдетского района надоено 
по 5 1 , Верхне-Кетского и Чаинско- 
го —  по 5 2  килограмма' молока на 
корову.

Большинство колхозов этих райо. 
нов зима-застала врасплох. Скотные 
дворы оказались неотремонтирован- 
ными, неутепленными, корма к фер. 
мам не подвезены, водопой коров не 
организован.

С первых дней зимовки в ряде 
колхозов коровы содержатся на го
лодном пайке, доставка кормов к 
фермам как следует не организова
на, корма неправильно расходую т
ся. В некоторых колхозах кормить 
коров гоняют к силосным ямам и 
стогам сена. В колхозах Гусевской  
МТС запаса сена и  соломы на ряде 
ферм почтя нет. В колхозе «Страна 
Советов» скот кормится с  «подво. 
за » . Это —  результат вопиющей 
бесхозяйственности, неорганизован
ности со стороны правления колхо
за.

В области есть немало колхо
зов, руководители которых сумели 
обеспечить подвозку к фермам до . 
статочного запаса кормов и органи
зовать бесперебойное кормление 
скота. В ряде колхозов Галкинской, 
Гынгазовской, Тунгусовской и  По

ре оказались невыполненными.
Неудовлетворительное выполнение 

намеченных в колхозах планов по 
увеличению производства продуктов 
животноводства, особенно по надою 
молока, —  результат неквалифици
рованного руководства делом разви
тия животноводства со стороны об
ластного управления сельского хо
зяйства, райкомов партии и рапис. 
полкомов отстающ их районов, мно
гих первичных партийных организа
ций колхозов, руководителей МТС и 
колхозов.

Партийные, советские и сельско
хозяйственные органы .голжны мо, 
билизовать усилия коммунистов, 
комсомольцев и всех колхозников, 
работников МТС, специалистов 
сельского хозяйства на безусловное 
выполнение планов и принятых 
обязательств по надою молока в 
зимние месяцы.

Важнейш ая задача сейчас— обес
печить подвозку грубых кормов к 
Фермам с запасом не менее как на 
два месяца. Для этого необходимо 
выделять возможно большее коли
чество транспорта, оргапп.зовать в 
колхозах специальные транспорт
ные бригады или звенья по подвоз
ке кормов к фермам.

Успех дальнейшего роста пого
ловья скота и повышения его мо
лочной продуктивности решают лю
ди. Райкомы КПСС, райисполкомы, 
облсельхозуправление должны со- 
вместно с директорами МТС, ичрпор- 
ганизациями и правлениями колхо
зов укреплять кадры работников ж и 
вотноводства за счет лучш их, добро
совестных колхозников, н а и р ю т ь  
на работу в животноводстве комму
нистов и комсомольцев. Нужно 
устранить не.достатки в организа
ции и оплате труда на фермах, ши
роко применять меры материальной 
заинтересованности.

Необходимо шире развернуть со 
циалистическое соревнование за об
разцовое проведение зимовки скота 
за  дальнейшее увеличение п.гоизвод 
ства и заготовок продуктов живот
новодства.

7 '.

Проголосовали первыми
Первый избирательный пункт 

г. Томска. Полчаса шестого. В фойе 
клуба госмельниц ожидает начала 
голосования Василий Семенович 
Ющенко. 4 0  лет проработал он на 
госмельницах. ныне он пенсионер. 
«Хочу проголосовать первым», —  
объяснил он.

Ему и предоставили это почет
ное право, хотя на избирательнсм  
пункте было много и других же-гаю- 
щих первыми опустить бюллетен.и.

Затем голосуют рационализаторы  
мельзаводов А. U, Яблонев. Г. П. 
Чупин и Г. Е. Егоров. Они трое 
внесли в этом году 17 рационализа
торских предложений, от внедрения 
которых получена экономия более 
2 6  тысяч рублей. «Голосуем за 
укрепление Советского государства. 
Для этого будем трудиться еще 
лучш е». —  говорят они.

Людмила Герасимовна Мартынова 
5 лет с санитарной сумкой за пле
чами шла по дорогам Великой Оте
чественной войны. Ныне она мед. 
сестра поликлиники. «Хочу, чтобы 
никогда не повторились ужасы вой
ны! Голосую за мирную политику, 
которую проводят наша партия и

правительство». -  
мила Герасимовна..

Для Валентины* Николаевны З.т- 
харчук день 15 декабря совпал с 
радостным событием: у нее родил
ся сын. Члены счетной комиссии 
приехали к ней прямо в больницу. 
«Голосую за расцвет страны, за 
счастье моего сы на». —  волнуясь, 
сказала она.

—  Больших успехов в работе на' 
родным избранникам! 
рейший работник
Д. К. Маловичко. —  Люди достой
ные, им мы доверяем вполне!

К часу дня большинство избира
телей'вы полнило свой гражданский  
долг.

Дружно и организованно прошли 
выборы и на других пунктах Вок
зального района. К 2 часам дня 
полностью закончилось голосование 
на избирательном пункте Г̂: 1 5 , на 
избирательных пунктах фабрики 
«Сибирь» и психоневрологической  
больницы. К 4 часам дня закончи
лось голосование на избирательных 
пунктах лесоперевалочного комби
ната, шпалопропиточного завода и 
др.

М. ЛЫСЕНКО.

Б о л ь ш о е  д о в е р и е  

н а р о д а

Проспект им. Кирова, 2 2 .. .  В этом 
большом доме ж ивут студенты , ас. 
пиранты и преподаватели' Томского 
электромеханического института ин- 
женеров железнодорожного транспор
та. Здесь ж е 6 7 -й  избирательный  
пункт Кировского района города.

Один за другим к столу, где вы
дают бюллетени, подходят избирате
ли. Настроение у всех приподнятое, 

праздничное. В числе первых го
лосует аспирант Юрий Блинов. Он 
гов ори т :

—  Советская Конституция дала 
трудящимся нашей страны большие 
права. Народный суд. который стоит 
на страже закона, неуклонно 'за
щищает интересы народа. Вот ho- 
чему все мы единодушно избйрзем  
судьями и заседателями лучш их  
представителей общества, с ра
достью отдаем свои голоса за кан
дидатов блока коммунистов и бес
партийных.

!_ _ сказал ста- К половине первого дня уж е про-
госмельницы | голосовало более 9 5  процентов всех

☆

Организованно про
шли выборы народных 
судей и народных засе
дателей в поселке Кур- 
пек, Томского района. 
К 8 часам утра здесь 
проголосовала почти 
половина избирателей.

Одним нз первых 
опустил бюллетень шо
фер Калтайского лес
промхоза Герой Социа
листического Труда 
Михаил Михайлович 
Иванов.

Фото В. Брындина.
■9-

сказала Люд-

Несмотря на ранний час, в и з 
бирательном пункте №  6 9 . распо
ложенном в Доме учены х (г. Томск), 
многолюдно. В помещении, где будет  
проходить голосование, празднично 
и уютно: на полу —  ковровые до
рожки, на столах —  красивые ска
терти. много цветов.

Члены счетной комиссии занима
ют свои  места.

6 часов утра. Из репродуктора 
раздаются звуки Гимна Советского 
Союза. Уполномоченный Кировско
го райисполкома тов. Гуковский 
объявляет о начале голосования.

Первыми получают бюллетени и 
опускаю т их в избирательный  
ящик работница Томской швейной  
Фабрики iNs 5 тов. Антонова и ра
бочая манометрового завода тов. 
Ефтина.

—  Мы этого дня ждали с боль
шим нетерпением. Чтобы проголосо, 
вать первыми, встали пораньше, —  
говорят девушки.

В числе первых проголосовали 
также ш естидесятипятилетний ма
шинист компрессора завода режу
щих инструментов тов. Петров, быв
ший шахтер, научны й работник 
Томского политехнического инсти
тута тов. Натовский.

К 7 часам утра на избиратель

ном пункте проголосовало около 
1 5 0  избирателей.

Исполнив свой гражданский  
долг, одни избиратели проходят в 
комнату отдыха, другие —  в зал, 
где в это время идет концерт худо
жественной самодеятельности. Мно
го хороших номеров подготовили в  
этому дню участники худож ествен
ной самодеятельности —  студенты  
государственного университета и  
политехнического института. Друж
ные аплодисменты избирателей —  
награда за их труд!

Избиратели оставляют записи в 
книге отзывов и  предложений. Они 
выражают чувство гордости за свою 
Родину, благодарность Коммунисти
ческой партии, уверенность, что 
кандидаты блока ко.ммунистов и 
беспартийных, за которых они го
лосуют, достойны их высокого до
верия.

К 1 2  часам дня большинство из
бирателей выполнило свой граж дан, 
ский долг.

Так ж е дружно проходило голо
сование и на других пзбпрательных  
пунктах Кировского района. К 2  ча. 
сам дня закончилось голосование на 
избирательных пунктах JvlAI 8 7  
8 9

в. ЛИТВИНОВА.

и

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Читинской области 
орденом Ленина

За успехи , достигнутые по освоению целинных и залежных земель, 
увеличению производства и заготовок зерна, шерсти, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов, наградить Читинскую область орденом 
Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
1 4  декабря 1 9 5 7  г. __________

Годовой план вЬшолнен

Избиратели дают наказ

13 декабря коллектив Красно
ярского леспромхоза комбината 
«Томлес» Кыполвил годовой произ
водственный план. Сейчас лесоза
готовители предприятия борются 
за выполнение социалистического 
обязательства — дать'сверх годо
вого плана' 13 тысяч кубометров 
леса.

V
Томская городская промысловая 

кооперация досрочно выполнила 
годовой план. За I I  месяцев 
промартели города дали валовой 
продукции на 87 миллионов 448

тысяч рублей. Сверхплановой про
дукции выпущено на 348.000 руб
лей. До конца года решено дать 
сверх плана еще на 8 миллионов 
рублей продукции.

Артели «Обувщик», «Художест
венный промысел», «Художествен
ный труд», «Заря», имени 18-й 
партконференции, «Технохим» и 
«Рекорд» работают в счет 1958 
года.

Выполнили досрочно годовой 
плав и 13 промартелей районов 
облАств.

Гостеприимно раскрылись двери 
избирательного пункта 4 4 . В 
числе первых пришли сюда формов
щица литейного цеха Томского элек
тромеханического завода Р. П. Заба- 

бурина, работница ТЭМИНТа 
Е. П. Коновалова, Р. Файзулин и 
другие.

О девятнадцатилетнем токаре ма
нометрового завода Равиле Файзули- 
не идет добрая слава. Активный 
комсомолец, передовик производст
ва, выполняющий свыше 3 ,5  нормы 
в смену, он является еще и при
лежным учеником 10-го  класса 
школы рабочей молодежи.

—  Я  иду голосовать с чувством  
большой благодарности наш ей пар
тии и правительству. —  говорит 
Файзулин. —  Это им советские лю
ди обязаны своим счастьем.

Люди разных поколений подхо
дят К избирательным ящикам: сов
сем еще юные, впервые участвую 
щие в выборах, и умудренные ж и
тейским опытом, многие из которых 
до 1 9 1 7  года на себе испытали  
царский произвол, бесправие и  
гнет.

Из зала голосования вышли мо
лодые девуш ки —  учащ иеся педа
гогического училища. Среди них —  
первокурсницы Вера Кокряцкая и  
Зина Приходько. Они радостно воз
буждены.

—  У нас сегодня особенный  
день, —  заявляют они. —  Мы го
лосуем впервые. К тому ж е мы и з
бираем в народные заседатели на
шего классного руководителя Анто
нину Семеновну Андрюшко.

Поток избирателей увеличивает
ся. Они пришли сюда не только для 
того, чт'обы проголосовать, но и

дать наказ новому составу народ
ного суда.

Избиратель тов. Бочарников в 
«Книге отзывов» записал: «Голосуй  
за представителей народа. Желаю 
новому составу суда успехов в своей 
деятельности. Просьба —  неприми
римо относиться ко всем, кто пося
гает на наш у социалистическую  
собственность, выносить строгие нат 
казания нарушителям общественного 
порядка, спекулянтам и тунеяд. 
цам...».

Д. ГАЛАНОВ.

избирателей.
Е. ПАВЛОВИЧ.

В  с е в е р н о м  

р а й о н е

По снежной равнине резво бежит 
упряжка оленей. На высоких нар
тах слыш атся смех, ш утки. Это 
охотники —  эвенки и ханты спе
шат на избирательный пункт в 
Ванжпль-Кынак. Многие из них ко 
дню выборов наводных судов 
РСФСР досрочно выполнили план 
заготовки пуш нины IV квартала.

Охотник из юрты Лымбель-Кара- 
мо хант Чичигин день выборов 
встретил замечательным подарком 
—  сдал пуш нины на 4 .8 1 5  руб
лей.

Дружио отдали свои голоса за 
кандидатов в народные судьи и на
водные заседатели и эвенки, при
ехавшие на избирательный пункт 
за многие десятки километров.

Организованно проголосовали 
эвенки, ханты Чарымовской охот, 
ничье-цромысловой станции.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Каргаеокский район.

Ранним декабрьским утром
не. ГолосуяНеобычно рано зажглибь электрп- 

чбские огни 15  декабря в селах  
Шегарского района: избиратели то
ропились исполнить свой граждан
ский долг. Задолго до голосования 
на избирательном пункте в селе 
Гусево собралось около 4 0  человек, 
а на избирательном пункте №  18  
—  более 2 0 0 .

На Анаетасьевском избирательном  
пункте первым проголосовал пере
довой колхозник т. Еозловицки^  
Рано пришла на избирательный 
пункт передовая доярка района 
Мария Ефимовна Коморицына.

К Александре Григорьевне Лаза
ревой члены счетной комиссии по
слали своего представителя на дом. 
Александре Григорьевне 8 9  лет. 
Она водила и воспитала двух доче
рей, 8  сыновей, имеет 2 2  внука и 
11  правнуков. В памяти Александ
ры Григорьевны сохранилась еще 
соха, КОТОВОЙ обрабатывал свои 
скудный, надел ее муж. А внук 
Александры Григорьевны Александр 
Лазарев работал прицепщиком на 
тракторе, штурвальным на комбай-

Александра Григорьев
на говорит о тех переменах, кото
рые ПРОИЗОШЛИ в ж изни ее одно
сельчан. о том. как много дала кре
стьянам Советская власть.

На Мельниковский избирательный  
пункт приехала группа цыган. В 
позапрошлом году они решили пе
рейти на оседлость и вступили в 
колхоз «Коммунист». У Андрея Па
щенко и Николая Ивановича Бре- 
зицкого по 4 0 0  трудодней. Недав
но они получили в порядке аванса 
на трудодни по 8 — 1 0  центнеров 
хлеба.

В селе Баткат звучит музыка, 
всюду —  смех и ш утки. Опустив 
бюллетени, избиратели отдыхают, 
веселятся.

К 9 часам утра в Шегарском 
районе проголосовало 5 0  процентов 
избирателей. К 11 часам утра на 
таких и зби ррельн ы х пунктах, как 
Вознесенский, Ново-Николаевский, 
Жарковский и Десятовский, прого- 
•лосовали все избиратели.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Единодушие и сплоченность
Еще раннее утро, а сельские 

улицы уже живут шумной празд
ничной жизнью. В шесть часов го
степриимно раскрылись пвери всех 
избирательных пунктов Зырянского 
района. Выборы в народные суды  
н ач м и сь .

...Зы рянский избирательный 
пункт. Дружно идут избиратели. 
Вот получают бюллетени молодая 
избирательница, ученица по поши
ву одежды артели «Объединение» 
Валя Худобина и родители Героя 
Советского Союза Василия Иванови

ча Смирнова отец Иван Александро
вич и мать Зинаида Климентьевна.

()пуская бюллетень в избиратель
ный ящик. Валя Худобина сказала: 

—  У меня сегодня радостный 
день. Я впервые принимаю уча
стие в голосовании и е большим 
желанием отлаю свой голое за тех, 
кто будет в суде защищать интере
сы народа и государства.

На Туенлатском избирательном 
пункте к 1 0  часам 3 0  минутам ут
ра проголосовали все избиратели.

Н. СТЕПИЧЕВ.

• Г

На снимке: счетная комиссия по выборам в народные судьи 3-го избирательного пункта (Вокзальный район) за работой.
Фото Ф. Хитриневича.

н
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К Р А С Н О Е

r i A l ^ t H P ^ H A H  Ж И З М Ь

В оспй¥ател1>не1я ^ й б б ¥ а  
с животноводами

6  й й й й й й  Г61У йоййунйИ ы  йа 
ortiifHe-iMdbea&M 'Вййзнййм ШЬ '̂- 
ний ЬпрЬёёДйййЬ ЁрЙМЁййаМ рай
ком нартйй §а сёрвЬЗййе йёдоетаФКЙ 
в раВйДё (5 кадрамй ж ййоШ воДов.

РайЮЙ Ш е е  СБрьеЗйО отйбЬся К 
заМёчайййм КВмМуйЙбДйв. Б М й  раз. 
рабоД’айы йоййрЕтйыё меры по уДуЧ- 
шёнйго paBoTta с ваДраМи ЖиВОДйовО- 
дов. В оаШ йё вййМанйё было уДё яс
но подбору работййков фёрм. РукОВО. 
диУёлямй мйовйх ферм Вьхлй назйа- 
чёны КойМУййсты, ОйМтнйе, Внай- 
щйе свое ДёйО й й ВотиоВОДы . Pafiok- 
най коМсОМбйВСйай орВайизацйй Вы- 
деДйда дай рабоуй й з  колхйзкыл 
фермах аучШйД йбйеОмолвцёВ.

Райком партии и первичпые 
нарторгаййзацйй не огранйчйликь 
подбором й расстановкой кадров лги- 
вОТнОвОДОв. Вйййаййб ёелвВКнД 
коммунистов было обращено на орга
низацию действенной воспитатель^ 
ной рабоДЫ с йейвоТноВодами. Р ай . 
ком Е П ее, совместно с райисполко
мом и МТе, стал чаще практиковать  
проведение райойййх й КУСТЬВЙХ 
совещаний доярок! свинароК; пасту
хов, чабанов, заведующ их фермаМй 
й СйёЦйаййСтов сёйвСкого ДбЗЯййЬва. 
На ВТйх совещ аййях рабОтЙйКи рай
кома йарТИи й райисполкома BbicTy- 
палй е докладами; РаботййКй Ферм 
указывали йа йёдос'ёаткй. на кере- 
й е н н к ё  ВойрОСЫ развйгия зкйвОТнО- 
воДСУВа в Районе.

БолЫйое мёстО йа Втйх СоВеЩайЙ- 
ях бь1л0 отвеДейО обМёйУ ойытоМ пе- 
редОвйкоВ йсйВоДйоВоДстВа. ОсОбёпйО 
йОДрОбЙб был йЗучен oribtf йййотйЬ- 
водов колхоза «П обеда», К ойевнй- 
ковсКоТО района.

МноТО полезного ДаЛй наИтим до̂ - 
яркам их куСТОВыё СоВЬщанйй. Н а. 
прйМер, В кОнЦё зймы npoiiiTO сбвё- 
гйайие дОяроК й Свинарок йоЛДозов 
ййейй Лёйийа й имени егаЛнйа. 11ё- 
рбд сЬвещакйёМ ж ивотлссоди  колхо
за  ймёйй Лёнина пОбйВадй Hi фер
мах колхоза имени ета.яата, пЬзна- 

" кОмйЛЙсь С расй0ря1крм дкя, с усЛо. 
вийми содержаний скота, йЗучйлй 
методы работь!. А затем на сбвейга- 
нйй поДёЛйЛйСЬ ейОйМ Окытом, УКа- 
залй на недостатки в работе фёрМ. 
Здесь ate было рехйёйо оргаййЗоВаТЬ 
сОкиалйСтйМёСкоё сррёвноВаййё ж й- 
вбтнОводОВ Двух ШХоЗоВ:

С большой пользой для животнО- 
водов йрОЫЛй КустЬвые совещания в 
поселках Ш ерстобитово и Таванга;

В этом году первичные парторга
низации несколько улучш или массо. 
во-политическуго работу с ЙиВоУно. 
водами. Почти на всех фермах были 
оборудОВайМ Ё р а с й й е . уголкй, В кО̂  
торых агитаторы проВодйт беседы с 
животноводамй; разЬясняИт ЙЙ по- 
стайовлёййя партий и йравиУёйьст. 
ва, раесказы Вайт 0 Задаках; стОЯ- 
щйх перед коллективом. .йрОйагай- 
дйрую т передовой опыт. В красйых 

уголках созданы библиотекй-йерё- 
движки с большим выбором полити
ческой! художественной и сельско
хозяйственной лйтературй;

Большой политический и  тр у 
довой подъем вызвал у  жйВотйОвб. 
дов района призыв ЦБ ЕбН.мунйстй- 
ческой партии —  в ближайш ие ТОДы 
догнать США по производству мяса, 
молока й масла на душ у населения. 
Обсуждая поставленную партией за 
дачу. работники ферм взяли на. се 
бя новые, повышенные обязатель
ства.

Меры й6 укрейлёнйк) кадрОв » и .  
вбтйоВоДов, усйлеййю маёсбвО-поЛи* 
тй'ческбй работы с ними, а также 
праВйЛВйбе решение правлёниямй й 
паРтРрТаниЗацйяМй коЛхОЗйй рйДа 
важных хозяйственны х Задач спо- 
собствОЬаЛй заМетйому увеличению  
производства продуктов животновод
ства. За одиннадцать месяцев тек у
щего года в районе получено в сред, 
нем от каждой КРрО&й й з  8 4  ЛйТр1 
молока больше, чем за тот ж е пери
од прошлого года; Некоторые доярки 
успеш но выполнили СВОЙ обяЗатель.

Ш

стеа. За 1 0  месякей зтбтб твдй к 
районе аройз&едейо свййийм йомтй 
й два раза больше, чем за , ю т  ж е  
иерйод прошлого года. 4 йоября рай
он Досрочно ЙЬШОЛЙЙЛ гЫОЁОй йЛай 
ЙО Заготовкам и заКуйКам мяСа.

Однако эти результаты— ^йоКа еШе 
йервЫе ШзТй ПО крутому йОДъёму 
продуктйВйости ьбШестйенйОго ско
та. Мы еше далеко отстаем оФ йере- 
дойых районов йайхеЙ Обларти. Но 
жййотководы райойа уж е убедйлйсь, 
что и й услойййх йашего северйого 
района моЖйо Значительно уйели- 
чить Производство продуктов Жи- 
ЙоТйОвоДсгва.

Мйотое еШе мы не сделали, ЧТОбы 
воспйтаТь у  всех работййкой ЖййОг- 
новоДсТвз высокое чувство ответст
венности за порученное делО. Йёко- 
ТОрые первичные парторганизации  
КОЛХОЗОВ слабо занймалйсь массово- 
полйтйчёской работой срёДй живот
новодов. особенно на отдаленных 
фермах. Не Во всех колхозах по
стоянно работают зооветёринарнЫе 
курсы.

На некоторых фермах не всегда 
.зайарйваютСй й сдВбрйВаются корма, 
летом не везде была организована 
ЗеЛёкая пОДкорМКа. МйогО йёДОсТат- 
коё й в Органйзацйй трудё.

Райкому ЕНСС и первичным парт
организациям предстоит проделать 
бОЛьШуй рабОтУ ЙО усТрййеййШ ЗтиХ 
йёДоСтаТкОЁ. Внимаййё СеЛЬскйХ 
коммунистов сейчас обращено на ТО, 
чтобы за зимний период резко у в е-  
лиЧйТБ производство продуктов Жи. 
ВОТноВодства.

А. НЁСТЁРеЁ, 
секретарь ИудинейОго 

райкома НИбС.

(шктв 
к а у Ч к о -  

атеистическую 
пропаганду

в  райцентре, в селах и деревнях  
ЕаргасокскОгО райбна работает 
большой отряд интеллигенции, с 
помощью которой моЖйО Ш и^ко  
развернуть научно-атеистическую  
пропаганду среди населения. Толь
ко в отделения Общества ЙО раейро- 
Страйёййк) йОЛйтЙЧёскиХ и научны х  
зкаййй свыше 1 4 0  членов. Но Лёк- 
Йяй йа нзуЧно-атёйеТйЧеёкйё тёМЫ 
чйТайтСй ОЧёнВ редко, ЖйТеЛй ЙО- 
сёЛкоВ ЛОзунТа, БёйДЗрка, ЩуЧйй 
мыс, ТЬлпаРОВО, тДе СрёДй ЧасТй 
йасеЛеййя еСтВ релЙгйОЗные йёрё- 
житки, вот у ж е полтора гоДа йе 
СЛышалй таких лекций. Не йом- 
йят, когда была йЬследйяй лекцйя  
на атей'стйЧескук) Тему ЖитёЛй НО
ВОГО Еаргкска Й Старого ЙаргВека.

Председатель Ьтделёнйк обШества 
тОВ. АййсЙМбВа не руководит дея
тельностью научно-атеистичёскОй  
сёкцйй общества. Члены эТоЙ сек
ций давйО йё собиралксВ Для обсу-  
ждейия йлайа своей работы.

В ЕаргасойеКоМ районе йеМаЮ 
кЛубОв и библиотек. Но и Ойй нё 
ведут систематической наУЧйо-аТв- 
истической пропатанды.

Созданные йослё реорганйзацйи  
сельских леКТорсКих объединений  
сёлвскйе лекторскйе группы обЩё. 
ства кало что сдёЛали длй тОгО; 
чтобы оЖйвйТБ йаучнО-атейСтйчв- 
сКую пропаганду. Сельские Лёк- 
торские труппы общества пой клу
бах посёлка Нойо-Югийо. Тымск в 
этом году организовали на эти те

мы только ЙО одной —  две лекций.
Районная и сельские библиотеки 

редко организую т выставки естест
венно-научной литературы, не ttpo- 
пагандируют ее среди населения.

 ̂ Райкому ЕПСС следует коренйЫм 
обрабоЧ уЛуЧшйть организаций на
учно -атеистической йррйаганды.

Т. НУРИЛОВИЧ.

Н А М Я

*

ШШ:

в  квЯЯёКТМе I'bikcicoit пркёткнй  
сЯВйиТСя вЫёЬМЬйрЬйвкодкТёйЬйый 
ТруДЬЖ куВйец АййЙр Н Ы вов. Ой 
Вйтйййый ряцйойалйайтор, сй степа-  
тичёскй перейы полййет нормы  вы
работки. Н апример! он прёЦложнй  
изготовлять болты  при о дн ор азо
вом нагреве вм есто двухразО вбгб. 
З т б  позволило уйёлйчйть вЫйуЬй 
Бьлтбв й вйть р аз. 

н а  сйимйё: А . Ц йявов.
Ф ьто М: МйхаЙлйва. ■

Выступающих иё было
Осенью, накануне нового учебно

го года в сети  партийного просве
щения. в кружке ЙО изученак) истОй 
рии партии при пзРТерМнйЗаЦйИ 
Томского гОрПищёКоЙбйнатВ значи
лось двенадцать человек. Теперь 
слуш ателей осталось только шесть. 
Двое ВЫбылй.

—  А где Остальные?
—  Остальные не посещают заня

тия. —  говорйт секретарь партор
ганизации тов. Еоптев.

И з-за неявки слуш ателей было 
сорвано дВа занятий круЖка. И да
же после этого тов. Еопте 
интересовался, почему не бывают 
на Занятиях многие слуш атели.

Двое коммунистов Горпищвкомби- 
ката изучают марксистско-лений- 
скую теорию самосгояГельнО; Но 
занимаются ли они в действйтель- 
ности, на! чем работают, что изу
чают; —  секретарБ парторганйЗа- 
ции также не знает.

Утверждая в этом году тов. Му- 
рашко пропагандистом кружка те
кущ ей политики пои парторгаййза- 
ции горпйщекомбината, работникй 
Кировского райкома партии говори
ли: «Ничего, тов Мурашко, смелее 
беритесь за дело. Поможем».

G тех пор прошло два месяца. Как 
Ведёт занятия тов, Мурашко; как к 
йим готовится, чгр положительного 
В его работе, какие есть трудкости, 
недостатки —-  об этом в райкоме не 
Знают. Никто из работников отдеЛа 
пропаганды и агитации райкома ни 
разу не побывал на занятиях круж
ка, не поинтересовался работой йа- 
ЧинагощегО пропагандиста. А побы
вать надо было.

Тов. Мурашко пропагйндйстом ра
ботает первый год. В прошлом году 
он еще сам был слушателем кружка 
текущ ей политики. И, естественно, в 
Цаботе вгО естЬ йёдбстаО’кй;

Взять хотя бы последнее занятие, 
на которое едва собралась по.довйна 
Слушателей. Сначала тов. Мурашко

а ш

рёШйЛ ВЫЯсйЙГЬ, как Цлёкй к р у М а  
усвойл.й магервал йредыдущей tiMM. 
Тщетно взыВал рк К сознанию Своих 
слуш ателей. Все молчали.

—  Ну что ж , тогда приступим к 
изучению  новой, темы, —-  решил 
прОкаГайДисФ.

Тов. Мурашко называет уёму за 
нятий й ЛаёГ план. Но, крб.Мё одно
го— двух, ЧековёК; кйктО йё ЗайЙСЬЫ 
вает. У большинства слуш ателей  
нет ни бумаги, ни карандаша.

Прикованный К тексту своего 
конспекта й не бтрЫёаЯ оУ нёгО 

 ̂ г й з ,  прОпагандйст йё замечаеу, как 
к i РВкгйруйт слУШатёлй на ёго рас^

сказ. Беседа тоВ. МураШКО нё вы
звала большого интереса у слушате^ 
лей.

Рассказывая о йерейективах й за 
дачах стрритёльстВа в СССР, тов. 
Мурашко старался р.хватить все. Во, 
гОВОрк о МкОгОМ, Ой ке ёЬцёлЙЛ 
главного. Рассказ пропагайДйсУа был 
перегружен многочисленными Цйф. 
рами, не было в нем последователь
ности. логической связи.

В рассказе не было приведено  
ни ЙдЙбёО Нрймера, сравнения из 
ж изни коллектива комбината. Том
ской области. Беседа не была связа
на с задачами, стоящими перед 
партиййОй ОрганйЗаЦйВЙ; пёцед кол
лективом предприятия.

И неудивительно кбэтому, чУО 
и после рассказа , пропагандиста 
желавш их выступить йе оказалбёь.

У икс и 6 йройлбм году было 
так же, говорит тов. Коптев.

. Нартййнбй бцгакйзацйи ТбЦЙйЩё- 
К0мбйнат1 СлёДуе^ tepfeelko йодумЗТЬ 
йвд 4'ем, как йбкЫсйТЬ ЙДёйййЙ урО. 
Вень парТйЙйОео Ьросёёщенйя. Ра
ботники Отдела пропаганды й Агита.. 
пив Кировского райкома партии дол
жны оказать ей В Этом серьезную  и 
неотложную помощь.

Г: т ы ь к .

в  ЭК1)Н0МИЧВ1!К1)11
к о м и сси и  С о в е й  
Н а ц и о н а л ьн о стей  

С о в е та  С С С Р
В связи с  пвед'стбяЦ5ёЙ сёссйёй  

Верховного Совета СССР ЭкЬйойиЧё- 
ская комиссия Совета ЙаЦйОЙЛьЙб- 
стей проводит работу по йрёДвЗрй- 
тельному оаСсмОТоенйю проектов 
плана развития нароДногО хозяйства  
рСрР Ц г оСудаоственного бюдЖёТа 
СССР на 1 9 5 8  год. вноеймЫх йк 
утвёрждёййв Верховного Совета 
СССР.

13  и 14  декабря сего года на 
заседании Экономической комиссии 
были заслуш аны  доклады Об йТаГаХ 
работы подкомиссий и дбКЛад Зай. 
Председателя Совета МйййсТрОв 
СССР; Председателя Госплайа СССР 
ТОв. Кузьйййа И. И, б рёшёнйй Со
вета Миййстров СССР й о й а й ё е  Внё- 
еёййым ЦреЙоЖёййяй ЭкОйОййЧё- 
скоЙ коййссйй.

га мдМнё
^Ьаударш ёу

А.ТЁКСАЙДРОВО. ( lio  р а |й о ). Зка-
чительная чаегЬ трудящихся раЙОМа 
прйникаёТ Актйвйбё участке В й^Й- 
даже молока государству.

ВйТрёдй идут ШХОЗЙики артели  
«Советский север» тов. Любимова, 
которая продала 9 2 2  литра молока, 
и тов. УфимЦёва —  4 6 7  ЛйтрдВ.

По м етоду горьпоечаи

_ Окончила работу первая c iil& i 
РлёктррдайпОврго з а в о д а ..

Нообёдав, йёкоторыё Рабочйё ck ei 
шат йа улиЦу Калужскую. Здесь Оки 
с т р о й  ДВУХэтаЖкыЙ врсьмиквартйр- 
йЫЙ ДОЧ по методу горЬКоВчай.

Ря.дом с̂ этой стройкой завод за 
ложил ф Н дам ек т Для ДругОГо, тоже  
ВОсьмйквартйрнОгО дойа.

Заканчивают рабоЧйё 
стВО дома ко Улице 
ской. ПёрёД НОВЫЙ годом 
цатЬ сёмей рабоЧйХ й 
элёктрбламйового завода 
ют в нем свое новосёлье,

Вторник. 1 7  декабря 1 9 5 7  г. М  2 4 6  ( 1 0 3 5 4 )

11(|£лание П рроШ теля  Ооветл Микиотров CDGP Н> А. Булганина 
Премьвр'-Миннатру Дании X, Hi Ьнбену

В Ш слаййи Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, 
переданном Премьер-Министру Да' 
йЙЙ 1 .  Ё; X a tc lk y  1 4  декабря, из-> 
лВгаютСя соображения Советского 
•йрАВйтёЛЬсУва ЙО йОводУ сложив
ш ейся В настоящ ее время междуна- 
ЙаДЙбй ЬбЬТановкй.

Мы убеж дены , говорятся в Ппс- 
ЛакйИ. чГб Иёрёд лйЦой Всё Вбзра 
cfkkiiUeA ЬпаейОСТЙ нОВой Войкы i 
прк!яёненйём ядёрйбгб оружйй йп 
Одно пОВвитёльствО не может ечи 
ta tb  СёбЯ сВободйЫм от отвётствен- 
йосги нё только за судЬбы народа 
ЬЙоёй стЬайЫ. ЙО й За куДЬбы аира  
ВО всём .мире.

Ё Йрслаййй ббраЦдаётся сёрЬёз- 
йое ЙкЙМайЙё На to , ЧТО йа созы  
ВйеМОй в декабре сессий совета Се- 
вероатлантйЧёскоГО союза (НАТО) 
будут окреДелятЬСя Hytfl И Средства 
далЬнёиЩекО уейЛёНкЯ гОйкй ВоОру- 
ж ейий, разрабктЫваткся новые во- 
енЙ-ЬтВатёгикёёкЙе нлакы; йреду- 
ёйатрйвайщ ие ЩйрокОе йсйользова- 
ййё атьмййко и водородного оружий. 
За йбсаеднёб время США Стремятся 
расширить сеть СВОЙх ВоеййО'^Стра- 
ТёгйЙескйх баз на терркТориЯХ дру- 
гйх сТрай, вЫйоск йх далеко За 
йрё|еЛ ы своей страны.

Йослание положительно оценива
ет недавнее заявление датского 
правительства о том; что оно не 
кримвт атомного оружия и никогда 
йе разрешит использовать датскую  
территорию для нападения на ка
кое-либо другое государство. Одна
ко, указы вает Н. А. Булганин, нель
зя пройти мимо того факта; что в 
Дании уж е созданы базы, на кото
рых пока нет иностранны х войск, 
но которые оборудованы для приема 
й заправки бомбардировщиков даль- 
йБго действия, что ДаниЯ; как со
общают, ММерёваетСЯ принять аме- 
рйкайскрё , ракетное оруж ие. В рай- 
Ойё ВалТййскОГо коря, как иЗвест-

: но, в настоящ ее время йрй актив- 
' нОм участии Дайий проВОДЯТся Во

енные приготовлеЙиЯ НАТО.
В Послании говорится О ЙйролГО- 

биБОЙ политике Советского Союза,
стремящегося, К OBitikflSiOHkki ме®: 
дН ацодйой обеткйОвкй й Ук{1ёйлё- 
нию мира, а также устАнОвЛёёйй) 
доверия между государствами. Мы, 
указы вает Н; А. БулГаний, вЫДВй- 
гали ряд конкретных пре|,лрже11ий, 
ййпЬавлённых на ёокращёнйё во
оруженны х сил и вооружений всех  
великих держав, на запрещ ение 
ато.чног0 И ВОДОродйОго Оружия. 
БОлЬШе Того, СССЁ в ОдйостОрОнйей 
порядке сократил за последнее вре- 
;Чя почти на 2 мйлЛйОна человек 
свои вооруженйые силы й Лййвиди- 
вовал свои военные базы на чуж их  
территориях.

Советский Союз Вносил Предложе
ния о создаййй системы коллектив
ной безопасности в Европе, о лик
видаций организаций Североатлан
тического и Варшавского договоров, 
а после отказа западны х держав 
принять это предложение —  о За
ключений соглаш ения о нёйапале- 
нии между странами, входящими в
S' по.чянутые военные группировки. 

Ъ1 предложили также правигель- 
ётву США заключить договор о 
дружбе й сотрудничестве.

Однако все эти предложения не 
нашли поддержки со стороны дер
ж ав, играЩщих рукЬвОдЯЩуй роль 
в НАТО.

Если исходить из интересов обес
печения всеобщего мира, говорится 
в ПосЛаййи, тО необходимо; по на
шему мнению, со всей оЙреДёлей- 
йосТью прйзнать СложиВЩёёся в 
мире положение, кОгДа сущ ествую т  
капиталистические государства и 
социалистические государства. В 
этих усЛОВйЯХ едйнстВённо реаЛь- 
нЫй решением явЛЯеТся тВерДо 
встать на путь мирного сосущ ество
вания всех государств, ибо только в

Выплавка стали увеличилась 
на два миллиона тонн

строитель!

щ ёстнад-
сЛуЖаЩйХ

отйраздау-

f^ evp za H U sa l^ t/a  

ё леспромхозе

в  Тимирязевском лёспрокХОЗё 
произведена реорганизация рЯда 
ЗвенБев прпйзводствённого аппарата. 
Два лесозаготовительных , пуйкТа 
Объединены в один, единой стала й 
ремонтная служба (ранее сущ естйо- 
валй Две отДелЬкые мастерские).

Эти мероприятия дали большую 
экономит денежны х средств, освобо
дили часть работающих для ,исполь
зования на друГйХ участках, 
шили управ тсние лесозаготоВкаМй й 
скОсЬбетВоВалй дОстйжёйЙЮ ЙХ 
большей рентабельности.

Вблёё SO мйллйонов тонн стали  
выклавйлй ё Начала года заводы  
чёрйой яёталйургяй страны — поч
та На два киЛлиОна Тонн больше, 
чём За весь 1 9 5 6  год.

Это достигнуто, прежде всего, 
благодаря улучш ению техники й 
Технологии производства. Почти во 
вёех сТалёйлавйЛьнЫх цехах стра
ны сейчас применяется кислородное 
ДУЯе. чТо позволило металлургам  
йОЙйСйть ЙрОйЗвоДЙТёЛькОСть мар. 
тёнОв более Чем к а , 2 0  йроцёнтЬЁ,

К йАЧалУ второй декады Тёку- 
щёГр кёсЯцА своды почтй трехсот 
марТёЙ&&СкЙХ пеЧёй бйлй оСнаЩёнЫ 
новыми огнеупорными катёриаламй. 
пРйяененйе Которых дало возкож-' 
кость В два -т- Той раза увеличить 
кёжрёйойтйый период работы пе-
чей.

Свыше 9 0  процентов металла Вы

плавляется теперь в Мартенах, обо
рудованных установками автомати
ческого регулирований теплового 
режима. На ряде металлургических  
предприятий внедрены специальные 
устройства для регулирования пода
чи топлива в мартены. Печи под
московного завода «Электросталь» 
оснащаются приборами йепрерывно- 
го контроля температуры расплав
ленной шихты.

Начались работы по строительст
ву мощных сталёплавйльйых йечей. 
Одна из них уж е вступила в экс
плуатацию на алчёВСком металлур
гическом Заводе ймекй Ворошилова. 
НовЫе сТалеплавилБйые йёчй буДУТ 
сооружены  В блйжаЙШёё ВЦекЯ кД 
Магнитогорском комбинате. Черепо
вецком, Карагандинском и других 
металлургических заводах.

(ТАСС).

бтОм случае могут бытЬ обёсйбчёкы  
международный мир и безопасность.

А''ЧктыВаЯ. что йекотОрыё Между
народные проблемы, в том чйеле 
йроблема разоружения, настолько 
сложйы, ЧТо сразу пХ рёЩйть йри 
Оу)цёсТёуюЩей международной об
становке. как показывает опыт, йе 
удается. СоветскЬё правйтёльСтво 
Йкё|латаёт кёШать зтй проблемы йо- 
степенно. шаг за шагом. В качестве 
первого шага следовало бы отка
заться От йрймейеййй яДерйогО ору
ж ия, незамедлительно прекрати гь 
СООтЁЁтетйуюЩйм государствам ис- 
пЫгаТеЛьнЫе Взрывы этого оружия, 
хотя бы вначале на срок в 2— 3 
Года, что Могло бы. Но нашему м не. 
кйю. войти в силу уж е с 1 яйваря 
1 9 8 8  г.

Другим важным мероприягйОга 
было бы заключение договора о не
нападении между государствами, 
входящими в СеВероатлантйчесКйй 
сой)з, й стваНа.\1Ц-учаетЙйцаМй Вар^ 
шавского договора.

В современной обстановке важ
ное значение имел бы отказ вели
ких ДёрЖаВ от размещения каких  
бы то нй было видов ядерногО ору
жия йа территории другйх госу
дарств, включай, разумеется, и Тер
риторию Дайий. Советский Сойз 
предлагает США й Великобритаййи  
договориться уж е теперь об оТкаЗе 
от размещения ядёрного оружия  
любых Видов на территории Запад
ной и Восточной Германии. Если 
такое соглаш ение будет достигнуто, 
а Правительства ФРГ й ГДР в свою 
очередь договорятся об отказе от 
производства ядерного оружия и о 
неразмещении в Германии такового 
оружия, то, каК это уж е официаль
но заявлено правительствами Поль- 

*шй и Чехословакии, эти два госу
дарства также не будут произво- 
дить^и размещать ядерное оружие 
на своей территории.

Для оздОровленйя междУнаЦодной 
обстановки и установления доверий 
между народами, указы вается в НО- 

сланйй, большое, и межно сказать, 
ОешаЮшее значение иМело бы раз
витие торговых связей между стра- 
йамй без какой-либо дискримийа- 
ций. а также развитие научно-тех- 
йических, культурны х и спортив
ных связей, туризма и т . д. ВаЖ- 
йое значение могла бы иметь встре
ча представителей капиталистиче
ских и социалистических стран на 
высоком уровне.

Внося свои ййвДлоЖейий по улуч
шению Международной обстановка, 
говорится в заключение, СоВётскОё 
правительство готово вместе с теМ 
рассмотреть в самом благожелатель
ном духе и те предложения, кото
рые могут быть сделаны другими 
странами в целях обеспечения’'меж
дународного мира, в частности Мира 
на Севере Европы.

***
Послы СССР вручйли также йбе- 

лайий Председателя Совета МИнисТ! 
РОВ СССР Н. А. Булганина ПреМьер- 
Миййстру Канады  Д. Дйфейбейкеру; 
Премвер-МийИСТру Грёийй К . Кара
манлису. Премьер-Министру Бель
гии А. ван Аккеру,

(ТАСС).

е т р о ш т е л ! Ё ^ 4 [ > ’̂ ш е  J B p u t t c j K o A  Т Э С

с  качала ейорузкеяйк йЬтловдна 
Ёкатской гидроалёит^юстаяций из 
kktk kbikyite вЙЛёк кЬлуть^а мил- 
кйоЙов йувЬмёТЙй Ткуйтк. Стров- 
Тёлн обязались к ЯбвоЖу году за- 
ieiĵ faniTb kicbihky икодОлБнО|)язке- 
ЙОй й киЗОйок йёрёмкчёк.

На снимиё; отешика грунта в 
продольную и низовую перемыЧ- 
кн,

(ФбТбХкЬяика ТАСС), 

ief

О подготовке

Профессор А. ВОРОБЬЕВ, 
директор Томского 
политёхничёского 

йнститпута
о

Йа ДйкХ учёный соВёТ ilffle - 
го ййсТйТуТа обсуЖДал войрос о 
подРотйВкё научными работниками 
докторских диссертаций. Этому 
предшествовала Проверка работы 
над дйссертаЦиямй. были BbiBcBe- 
ны прйчййй. из-за которых задер
живается их Завершение.

Вот уже на протяжении длитель
ного бВёМёйй НОдготовка ДОкТорйВ 
наук в институте не Только йе 
улучш ается, но ухудш ается. С 
1 9 4 1  Тбда В институте ёашктйлй  
докТорскйё ДйСсёртёЦйй й былй уТ- 
верждййы в ученой сТекенк доктора 
наук 1 б  дйссертактов. а выбыло из 
института по разный причинам 14  
профессоров и докторов,наук, Таки:з
обра.зш> Ш ичесткО  ggeleOCOpOl В

инсТйТуТе всО’ этй годы остаётся  
йрйкёрйй на ОДНОМ уробйё. Между 
тем. контингент студентов й прёйО! 
даватеЛёй в Институте нёпрёривно  

ра.стёТ; Создаются новые кафеДЬЫ 
й спёцйальности. Количество сту
дентов и препоДаВатеЛёй. прйХОДЯ- 
ЩеёсЯ на одного профессора, зкачй- 
тёЛьйо уВёлиЧиЛось.

2 8  СпеЦйальйоСтей ййСтйтуТа 
лишены высококвалифицированно
го научного и методического 
руководства. Нет профессоров на 
таких важнейш их общ еинститут
ских кафедрах, как кафедры обще
ственны х наук, высшей матеМати- 
кй, начертательной геометрии, фй- 
зйки, обшей и неооганической хй- 
мий. общей электротехники, техно
логии металлов, экономики промыш
ленности. а такж е на многих про
филирующих кафедрах.

Из-за малочисленности профес
сорского состава его роль й научной 
и учебной деятельности ййСТйтута 
всё Время снижается.

Защита каждой докторской дис
сертаций ё  Нашем институте яв
ляется делом общественным, в ко- 
тором аяйнТйресОЁаН Весь коллектив 
ййстйТута. необхОдямо не от случая 
к случаю, а Ноётоянйо Контрплирп- 
ВаТь работу дйСсёртанТОВ. ЭтомУ 
учйт otit.iT НйОйёркй ЬаботУ дйерёр- 
тантОй; кровелёкйой в йнвавё 1 9 5 5  
тода; Тогда былй намечекы и србкй 
заверш ения диссертаций и устране
ны многие поепяаствия, мешающие 
ЙА заёёрш 1аию . пббш до ь т

йОЧтй 3 года. Значительно воврасли 
воЗМРжноСтй института, в сВйЗй 0 
бОлЬШимй ассйТнбвайиЯмй на НаУЧ. 
но-иссЛёДОватёльскУю рабоТу И на
учное оборудование, созданием, при 
институте специальных проблемных 
лабораторий. Выполнен ряд работ, 
имеющих большое теоретическое й 
наоЬ1Н0Х03яйеТёеЦное значение; А 
положение с ЗаШйтЙЙ ДбкТЬрСйих 
диссертаций мало изменилосБ.

В чем же дело?
А дело в том. Что ко плану lini- 

готорки локтоискйх anecf'praHhfl 
многие диссертанты серьезной ра
боты не вёли. а аДМИнисТраийя ЙН- 
сТйтута. декаНы. завёдуйЩйё ка
федрами плохо контролировали и не 
йаправлялй их работу.

Йа Хймико-технологйЧескОм фа
культете последняя защ ита Доктор
ской дйссертаНйД! была 1 б  лет 
назад. В 1 9 5 6 — 1 9 5 7  годах крёлНО- 
йаГаЛасЬ яащйтй работ НйтЫб Дйс- 
сёРтаНТами. ОднакР Ни бДий ,ИЗ ЙЙХ 
аткх сроков не выдержал. Причем, 
некоторые научные работники, как. 
йанример. яонент тов. ЙаумОВа. ЙЫ. 
тайТСЯ объяснить еВоЮ Пассивность 
ёйВерщенйо неубедительными ссЫл- 
каМН;

На геоЛоТОраЗведоЧйоМ факуЛЬ- 
■Рёте й1 27, кандйдатр| йаук у 13  
дайё не сфНрмулкрьваиы тёны ра- 
f lo i  „

в  институте много способной 
научной мрлмежи,^.Но! к еожале- 
ейю, на м н о т  кафедрах ке прояв

ляется должной заботы о ,ёе ррег», 
не предъявляется высоких трёбова- 
ний к некоторым кандидатам наук. 
Напримёр, на механйчееком факуль
тете Й, Т, Тихонов защитил кандк- 
датскую диссертацию ь 1 9 1 9  году, 
имеет Тему докторской дйссертацйй  
«Йсслёкование влияния ноДиФиЦк- 
рующих добавок на поверхнос'гкыё 
натяЖёНйЯ Металлических распла
вов и процесс их кристаллизаций». 
Эта тема выбрана им несколько лет 

Назад. Однако сделано еЩё Мало, 
Пока что подбирается литераТУоз. 
ЗатяЖкм Диссертаций той. Тихо- 
нов объясняет отсутствием Нуж
ной экспериментальной уста
новки для опрёделвийя поверхност
ного катяЖёНйя ЖйдкйХ СкЛаВов. 
Но йа самом деле какйх-дйбо Труд- 
ЙОсТеЙ для пРеДбставлёййЯ Такой 
УСтакОёки Тов. ТйХонОВу й йкстйту. 
ТВ нет. Профессор А. Й. ДобрОВйдов 
ВО этому поводу заявил:

—  Я 6 первый рай слы ш у. Что 
Тихонов разрабатывает очень близ, 
кйй мне вопрос. У йае есть аййара- 
тура, нуж ная ему, и она йййёй не 
йейоЛьЗУвтей;

БукрйОДйТеЛй кафвДрЫ; йА Кото
рой работает ток ТйХОйрВ; бЫли, 
ёйДимО, вполне УДв1ЛёТ80рёНЫ его 

НёубвШ еЙькыйй ДОёоДаМй.
Йсё йёббХодймыё д а н а р  Ш .к ы -  

велйёййя дьктерской дйссеЦтации 
на Этом же факультете имеет до
цент В. Д .  Мостовой. , защитивший  
какАйДатскую |исеёртацй19 i  1 3 5 2

ГОДУ; По работа над докто{)Ской дйс- 
сёртацией затякулась.

Точно Так ж е неосйоваТеЛЬйа
ссылка йа оТёутствйё йеовходйМих
условий дЛй работы йад ДбйТбРсйой 
дйсс1ртаЦией у ДоцёйТа Н. Б, Ли- 
сёЦкбТО (8ЛёКтро1йерТёТиЧескйЙ фа. 
куйвтет).

ЙОжно йазвать многих работни
ков. которые прй дОсТатОчноЙ йа- 
стойчивосТй й ййЙкйатйвё вполне 
Могут в ближайш ее время за- 
й р ш и ть  докторские диссертации. 
Так. профёссор А. Aii РоЗёнберг; по- 
лоЖ итёлЬм отзываясь о кайдйд.‘1,!’е 
наук М Ф. ПОлетиКё. считаёт’, что 
ой. Мот бы ёЬШОлИЙТЬ СВОЮ работу в 
более сжатые, .сроки, чём РТО У йв- 
гО йамёчёнЬ. Той. ПолёТййа работал 
кОАОстатЬЧЙЬ ййтёксйВйб.

Более, быстрого завершейкЯ дис
сертаций мы вправе ожидаТв и от 
таких способных научны х работни
ков. как Тт. Алимой. Фиалко. Про

скурин й других.
У йекбТорЫх мйлй1йх йяучйых  

РабРткйкМ ёуЩ ёсТвует. оЩНбб1чй0 ё 
МЙёкйй; будто к коДТОтОРкё доктор
ской диссертации, тем боЛёе ^  К 
её РзЩкте. йРЖно РрисТупйть 
Только Лишь , «йа СкЛЬне ЛёТ», 
йМёЯ за , ЦлёЧаМй | 0Леё ЧеМ сб- 

лйДнйй ё1аж каЙДйДктА наук. Это, 
Ш MeHltiiei мё.Це, , йёдоразумёййё. 
Йикакогр еббЬастйргр Ц ё ш  для пу
тей в йаукУ у, йДё ,йё уеТайОвЛёно. 
Вам йёобхоДмнО настовчкро воски-

тыватЬ творческий дух у  научной  
молодежи. Нельзя мириться с само
успокоенностью, которой нередко 
начинают болеть молодые уЧенЫе 
после защиты кандидатской Диссер- 
ганйи.

Есть еЩе одна точка Зрейия. На 
которую нужно обратить серьезное 
вниманйе й кобёСТи ё Йёй рёШк- 
тельную борьбу. Речь идет о мнеййи 
некоторых научны х рабОтййкРВ. ЧТо 
наукой заниматься надо, но гото

вить и заЩйЩатв докторскую дйс- 
сёртацйю необязательно. Это совер
шенно неверно. Ялй нас заЩйта 
докторской диссертации не личное, а 
общесТвёнйоё, тОсУДарСТвенйоб ДёЛР.

НёЛБЗй забывать такж е й о том; 
что отсутствие достаточного чис
ла докторских диссертаций в на
шем институте за  последние го
ды свидетельствует о недостаточно 
высоком научном уровне наших ис; 
следований. СреДй работ кОсЛёДнеРО 
времени очень мало исследований, 
СОбТвёТСТВУйЩйх уровню дбКТОР- 
йййх ДисСёртаЦйй.

Одна из кричин Медленного ро
ста научны х кадров ШЛЮчквТСЯ В 
том. что в институте не создано 
Необходимого общ ественного мнения 
вокруг ВОйРреа О вШ итё ДОКтОр- 
скйх |йёсёРТапий. МЙЬТйЙЙ. STOT 6 0 - 
крос рассматойваеТёя только как 
личное дело самого диссертанта.

Для усйёЩйОЙ работы ваД Лок- 
jjJgcepTik-i

Там нужна активная йомощь веёх  
звеньев нашего института. Особен
но важную роль в этом отношении 
могут Сыграть учены е советы фа
культетов. которые до сего време
ни совсем не рассматривали вопро
сы ЦодгОтОвкй доКтОрсКйх диссер
таций.

БбЛвШе Внимания диссертантам  
должны оказывать заве,1ующие ка- 
|едрам й: Ойй должны быть поетоян. 
но в курсе работ над диссертация
ми, помогать диссертанту в получе
нии оборудования ДЛЯ эксперимен

та, в нредбставлёййй времени для 
исследовательской работы и Т. д.

м еж ду Тей; отдельные заведую
щие кафедрами не выполняют этой  
Своей обязанности. Так, заведую
щий кафедрой доцент Москалев, не 
видев даже работы доцента Фи
липпова. оценивает ее как закон
ченную докторскую.

Сейчас в ийстИтуте принят но
вый план подготовки докторских 
диссертаций.

ЙёОтЛОжная задача вСей общест
венности института —  взятБ под 
с1ВЙ неослабный кРЙтроЛЬ ймйоЛНС- 
кйё этого плана. Долг коллектива 
уЧеных— BceivepHO развивать науку, 
ответить новыми научными дЬсТИ- 
женияии на ту заботу, которую 
пЬойЬлййТ Ео.МйУкйСтичёская пар
тия и Советское пвавителвство в 
РазМтии советской науки.

V

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Вторник. 1 7  яекайря 1 9 S 7  р. М* 2 4 6  (1 0 3 5 4 J К Р А С Н О Е  З Н А М Я

I  i
Я Ш

г 1

L  I X

i

Покончить с 
практикой

(G зайёданйй постоянной строительной коМйссйй
Томского городского Совета)

. ЕсДй йройтн й6 удирай ТоМеМ, 
те й б м З  УвРдёУЬ йнЬГо новйУ дЬ- 
йоД  ёЩе йуостроённы)!;, Но у&е За
селённых. Ё поДъеЗДам Даййх зданий  
поДбйтй трудно: двзры захла.йлены 
сУройтёльным мусором; изрыты ка
навами. Во многих домах нет водО-̂  
провода и каиализарии, часть их 
йе ЬШТУкатурёна, не ЗккОнЧёНй 
вйутрёййке отДеЛЬРныё рабРУы.

Дома Ьда.ЙИ нё сдаются в экс
плуатацию. Строительные орСайЙза- 
ции, вОзводийшпё их, В бОльшйнст- 
.вё случаев переводят механизмы и 
рабочих на другие объекты, остав
ляя здания с крупными недоделками. 
В Томске есть Примеры, когда до-йк; 
ёЩе не Прйнйтыё В ЭКСпЛукУкЦИн), 
требуют рейонта.

НедавВо постоянйая строительная 
кпмйссйя Томского РорСОВёта обсу
дила Вопрос о нарушении правйл 
Ввода зданий в эксплуатацию и 
самовольном заселении незакон. 
ченных жилых домов. Докладчик; 
исполняющий обязайности начальни, 
ка областной йнсйёКРйй госУдарСФ. 
ВёййЬго архйФёкУурНо - стройтёльйр- 
гО КонтЬоЛй ТОЙ. Рйзанов йрйВел йе- 
мало йрй.\1ёров самовольного заселе
ния недостроенных домов, плохого 
качества строительных работ на 
них.

Например: 5 домов политехниче
ского иймифуфк на Ларерйой улице. 
Заселённые 5 лет Назад беЗ раЗрёШе- 
ййй государственной коЯисейи, до 
сйх пРр Не ЙринйУы его В эксплуа
тацию.

Несколько лет назад заселены  
без сдачи в эксплуатацию два 
8-квартирны х дома кирпичного За
вода iNs 1 0 , несколько домов строй
управления ГРЭС-П и много друРйх. 
Самовольно заселен ряд домов с 
большими недоделками в жилом по

селке треста 3\Г» 9 7 . Из-за низкого 
качества строительных работ и 
крупных недоделок дома принять 
нельзя, а строители не устраняют 
недоделки.

В Последние два года сократилось 
число объектов, заселенны х само
вольно. Однако до сй-х пор некото
рые руководители нарушают прави- 
ла ввода домов в эксплуатацию.

Начальник областного управле
ния хлебопродуктов тов. Алтухов 6 
прошлом году самовольно заселил 
8-квартирный жилой дом на Ком
мунистическом проспекте, за что 
и.мёл предупреждение от гориспол- 
Ко.ча. В УёкущеЯ году он снова за
селил еще одйн дом без сдачи зДа- 
йия в эксплуатацию и без прею - 
сФавленйя 10  процентов жилой пло. 
ШаДй. сдаваемой в городской ж й- 
лиЩйыЙ фонд.

Практика самовольного заселения  
домов особенно утвердилась в тра
сте «Томскстрой», «Теплопровкте» 
и других организациях. Возмущение 

депутатов, членов комиссии вызва
ло выступление управляющего тре
стом «Томскстрой» Тов, Исакова. Ко
торый не йрйЗНал ошибочной суЩё-

Вступают в общество 
Красного Креста

За поелёднеё вреМя пе1>вичнЫё 
организации общества Красного 
Креста прёдпрйяТНй й учреж
дений Области пЪпблнйлйсь , но- 
ВЬщи члёйами. S  декабре в обЩё. 
сТво КраьнсШо КрёсТа вступили 
800 рабочих и служащих Завода 
резиновой обуви, 500 рабочих и 
служащих подшипникового заво
да. выросли И Другие первичнЫё 
организации.

СТВуйШую 6 ТрёсТё й р Ш й К У  ЗкСё- 
л е м й  недьстроёнйых дойвн.

член МрОдской гОсуда{ 
комиссий по приёмке ЗДаййй той. 
Йдров правильно указывал, что в 
Порочной повктике заселения доМоВ; 
пе сданных в эксплуатацию, ' во 
многом повинны й НуКОВоДйтёлй 
горисполкома. В ряде случаей Рнй 
«Скйозь пальцы» сЯоТреЛй Нк s.acei 
Лёние д0.м0ё. нё ННеДёнНЫк B . ik c i  
пЛУатаЙйю или прйнЛТыК с боль
шими недоделками, не привлекали 
к ответственности застройщиков, 
самовольно заселивш их дома, и стро^ 
ителей, годами не кйквйдйрУгощих 
иедодёлкй в Тккйх ломкх.

Председатель гИриспОйкоМк тОВ; 
Давыдов й его заместитель ТОЙ. 
Нворский пойзналй кНйтйку в йк 
адрес Правильной.

Слабо контролируют качестйо 
строительства, допускают ввод в 
эксплуатацию недостроенных домов 
работники областной инспекции  
архитектурно-строительного конт. 
рОлй.

ПоСтоАннай строительная йЬмис. 
сия решила проЬйТь Йсполкой гор
совета обязать засТроЙй4йк0в сдать 
заселённые дома в эксплуатацию йб 
графику. Председателю комиссий дй.. 
путату тов. Миркину поручено рас
пределить членов Комиссии —  де
путатов горсовета —  по строяЩйясй 
объектам. Чтобы онй йойтролй{юва- 
лй качество стройТёлЬстёа й  Сёбё- 
Временный ВВОД объектов В экбйДу- 
атаЦйй,

ТРШЕНННИ СЕЛА НА ОТДЫХЕ
. зЙйЙбЙйЬйЬЙ мёсТйости 

вблизи ^1кй Ёаёайдкйки. рас- 
положёй Д0Ц бТдыхк «Ключи». 
Зимний сезон в ркзгаре. Все 
МёсТа Заполнены .
, В этом гр4у здесь отдыхает ■ 
большая группа работников 
сельского хозяйства области. 
Богаче, зажиточнее стали кол
хозы. У  них есть возможность 
отправлять колхозников в дома 
отдыха.

Больше всего прислал йа от. 
дЫх труЖёйййоб пЬлей КоЖев- 
нйковекий, район. Тут мёхайн- 
ааторы Ювалийской и Воро- 
йойской М ТС , Колхозники, ра
ботники «Заготзерно».

Приехали из артели «Памя
ти Кирова», Аснновскрго рай
она. колхозницы Е. Д. Горш
кова, А . А . Радионова и 
Е. И. Видейкина.

СреЦй отдыхающих знатйай 
доярка нашей обласТи Акулй- 
на ГрйгОрйеВйа ФёдосоЁа. Она 
прйёхаЛа ОтДыХаТь ймёсте. со 
ЬЁоей подругой Евдокией Д а 
ниловной КорНеЮЙ. За бтлйч- 
йую раббту на зкЙвОтноводчё- 
ской ферме коЯхоза «Победа», 
КойёЁнйковекого райЬна, прав- 
Яёййё прёМЙрОйалО йх путёв
ками в ДоЫ отДыха. Ммй 
Ё. Д . Корневой Xopouio изве
стно и за пределаМй йашёйДб- 
Дасти. Ока участййцй ВСе- 
ёбк)зной еёДьЬйЬхОзййственной 
|Б!ставкй; йкееТ дйё ЗОЛОТЫХ 
ыеДали. ^

Евдокия Данилрвна за 11 
ЫёёЯцёв надрйЛа ПО 3.221 Лит
ру МОЛока ОТ йкШдой фураж
кой крро.Вы. НёнаМйогР ,оТ- 
сткЛа ОТ неё й Той. ФёДрСойа, 
занйЫаюЩая ЧётйёртОё мёстр в 
области.

День в «Ключах» начйнаёТ- 
ся с 8 часов утра. После гим-

JTjBTCJbJtra д  р(Ьдахшщшжо

Нворгамизоейнно,
мепрбдуманио

На отдыхе в «Ключах». Слева направо: автомеханик Ювалин- 
ской М Т С  А . А . Кондратьев, тракторист Вороновской М Т С  
В. Ф. Сороков, заведующий хозяйством Кожевниковского пунк
та «Заготзерно» П. А . Жуков; шофер «Заготзерно» В. А . Стрел
ков и учётчик лугоМёлиОратиВйОГо отряда ВОройОвской М Т С  
А . Я. Семенов.

настики, в 9 часов утра —  
завтрак. После завтрака часть 
людей идёт прогуляться на лы- 
йсах, часть —  пешком. Другие 
любят сходить утром за полто
ра километра на станцию ПреД  ̂
теченскую встретить бийскии 
поёзд.

Нёмкло Любителей пойатать- 
сй на сайках. Но, к созйаЛё- 
ниф, сайок в доме отдыха йё 
нашлось, приходится вы кра
шивать их у ребятишек.

Большой популярностью сре. 
ди отдыхающих пользуются 
библиотека и читальный зал.

Ёечерами одни занимаю т
ся чтением, другие — иГрамй, 
молодежь — танцами. Потом

все собираются в небольшом за
ле. Он едва вмещает собравших
ся.

На середину выходит один 
из отдыхающих В. Ф. Крю
ков. Он сегодня вместо 
затейника. Культмассовик 
уехал на семинар в Новоси
бирск, и отдыхающие сами ор- 
гЗнйЗовывают развлечения в 
часы досуга.

А  вот механизаторов из Во- 
роновеной М Т С  больше всего 
интересует кино.

—  Побольше показывайте 
нам картин, —  просят они ди- 
ректора доЫа Отдыха

Вл. Д РО ЗД О В .
Фото автора.

Самотек в агротехнической учебе
Йаступил самый ответственный 

период в работе агрозоотехнических 
курсов. В зимние Месяцы имеется 
возможность широко развернуть 
массовое обучение коДХоЗных каД:. 
ров, вооруЖая их научными зна
ниями и опытом Передовиков,

Однако в колхозах Пышкино-Тро- 
ицкого района до сих пор даже не 
закончено комплектованиё курсов. 
Формально в колхозах района орга
низовано 1 2  агрономических . и 15  
зоОтехнйчесййХ груип, в которых 
Чйслится 9 1 5  слуш ателей. Йо в 
группах не было ни одного зкйятИЯ.

В Колхозе «Пролетарская кре
пость» работкет агрОйОМ с высшйМ 
образованием тов. Савкина, но она 
ие ведет преподавательской рабо
ты.

Председатель колхоза имени Йа- 
линина, агроном с высшим образо
ванием ТОВ. Гумейюк ОтккЗклсй ве
сти занятия. ЗоотеХййк колхоза 
имени Ленина тов. Ошуева и вег- 
техник колхоза «Путь К коммуниз
му» тов. Макарова также не прово
дят зооветучебы. Зоотехник колхоза 
имейй Калйкййа тОВ. Вёлйков йме- 
ет ОйЫт организации й йровёдення 
занятии на курсах, однако в теку
щем учебйоМ году к этВЯу Важному 
делу он отнёСсЯ йесёрьезно.

В колхозах «Красный сибиряк» и 
«2-я пятилетка» занятия на курсах 
не проводятся из года в год, однако 
главные специалисты Сергеевской

МТО Тт. Еррнйлрв й Волкова не 
йрйнймают реШйтёлЬнЫх мёр по ор
ганизации агрозооучебы, в Втйх кйл- 
хозаХ.

ЁсТЬ в В^йонё прймёрЫ XOpOiiiefl 
работы агревоОтехнййёсййх курсов. 
Так, В сёльХбзарТёлй Имени Стали
на занятйя зоотехнической группы  
проводятся регулярно. Руководитель 
курсов зоотехник той. Йстегечев 
Хорошо ГОТбййтсЯ к зайятиям, уме- 
лВ у8Язь1ВаёТ. теорию с практиКйй. 
Ш  ёстВ й Такйё йрёпрдавктё.ди, ко* 
тОрЮё ю, качёстВе занЯтйй нё забё- 
ТЯтсЯ. НапрйМёр, рукОйОдиТеЛь ЯОр- 
техничёскиХ курсов й колхокё 
«Путь Октября» тов Мельников к 
занятиям готовится плохо.

Следует кемёкяеййо йспраВйтЬ 
йЬЛоЖёниё с агрЬ.1роТёХВийёскйй 
уйебой й кблХбзаХ райЙна.

Йовсёдневная помощь преподава
телям —  прямая обязанность рай- 
йсполкбма. Необходимо регулярно 
проводить сеМЙнарЫ, йнйтрукткЖ 
преподавателей.: .'Мнёгйе специали
сты ' нё обладают доёТатр.чнЫм ОйЫ- 
том йёдагогйческой работы, - а обу- 
чёнйё Требует большой методиче
ской подготовки. В этом ДёДе гро
мадную роль может сыграть помощь

С е м и н а р  п р е п о д а в а т е л е й  

о б щ е с т в е н н ы х  н а у к

Томский Обком КПСС провёл се
минар преподавателей обществен
ных наук вузой И техникумов горо
да. На семйнаре с  докладом «Твор
ческое развиТйе марксистско-ленин
ской Теорий в материалах юбилей
ной сессии Вёрхойного Совета СССР, 
Декларации и Майи|Ьесте мира, при
нятых на совещаниях представите
лей коммунистических и рабочих 
партий», выступил заведующ ий ка
федрой философии Томского госу
дарственного университета профес
сор К. П. Ярошевский.

Выступившие на семинаре кан
дидаты философских наук тт. Сухо
тин, Фурман, преподаватель кафед
ры философии университета тов; 
Аваров говорили об огромной значе
нии материалов юбилейной сессии  
Верховного Совета СССР, Деклара
ции и Манифеста мира, о необходи

мости глубоко оейещаТь в лекциях 
теоретические войросЫ, разработан
ные в этих Исторических докумеи- 
Тах, разоблачать теории современ
ных буржуазны х философов, реви
зионизм.

Заведующий кафедрой марксизма- 
ленинизма медицинского института  
кандидат исторических наук тов. 
Бессонов говорил об огромном иИге- 
рёсе, который проявляют Трудящие
ся, молоЯежь. студенты к изучеиига 
материалов юбилёйиой сессии. Дек
ларации И Манифест мйра. Тов. 
Бессоной поделился опытом органи
зации изучения этих документов в 
институте.

Участники семинара внеейи ряд 
предложений по дальнейшей работе 
семинара.

П. ЛИТВИНОВ.

К в а р т а л ь н ы й  п л а н - ^ д о с р о ч н о

■Бригады наших сплавщиков под 
руководством тт. Бронкевича и Буй. 
ницкого систематически выйолняют 

_  сменные задания на 1 7 5 — 2 0 0  про- 
преподавателей средних школ. Пре- центов. Добившись такой выработ- 
подайателёй И учащ ихся курсОй Иё-

Ей,'"'м‘астерский участок декабря 
вЫйолнйй квартальный план.

А. ИЛЬИНЫХ, 
мастер сИлава Усть-ЦулыМсИОЙ 

сплавной Менторы,

Работа стройтёлёй Томска й об
ласти йо многом ЗкЙИСИГ От ТОГО; 
насколько своевременно И качест
венно составлены проекты и смёты  
на постройку зданий, как быстро 
такие докумейты будут согласованы  
и утверждены. Между тем. в обла* 
стном Отделе по делкм строительства 
и архитектуры нет порядка.

Томский филиал проектного йй- 
ститутк «СибгйИрогорсельеТрой» по 
вИне работников Отдела сдё.дал н е
сколько ненуж ны х проектОй, йоиу- 
сТу затратив Мйого денег.

Главный архитектор Томска тов. 
Егоров дал работникам филиала ар
хитектурно-планировочное задайие 
на строительство 37-кваргирйого  
жилого дома в г. Томске по Подгор
ному переулку. 10. К заданию был 
приложен план посадки дома, и  оба 
документа утверждены на заседании  
горисполкома. После этого тов. Его
ров поставил это задание на обсуж 
дение технического совета област
ного отдела по делам строительства 
и архитектуры. Оно было одобрено.

В августе Работники филиала со
ставили проекГнОе задание на стро
ительство 37-квартирного дома. При 
рассмотрении его на техсовете тов. 
Егоров голосовая против архи- 
тектурно-йлаййройочного заданий, 
которое он же ранее утвердИл й со
гласовал с техсоветом.

На техсовете забракойалИ кОн- 
гурнуЮ пРсадку Домк по арХйтек- 
турно-йланйровочно'Му зкдаИйй, 
между тем, на состайлёниё проект

ного задания было затрачейо бо
лее 2 5  ты сяч рублей. Но через не
которое время главный архитектор 
города, уж е без обсуждения на т ех 
совете. согласился с  проектировщи
ками и 1сГвевДил перЁОнкЧкльйый 
вариант их проекта.

Другой пример. Тов. Егоров вы
дал в марЯе текущ его Рода Фиесту 
«Томскстрой» архитектурно-плани
ровочное задание на стройтёлЪСтво 
комбината производственных пред- 
йрйятий в г. Томске на уЯице Ча
паева. По заданию строительная  
пЯощадка в, 1 3 ,7 5  гектара распола
галась в санйтарно-защ йтной зоце 
очйстнЫх сооружений городской ка
нализации.

На этой плоЩкдке прошлой зймбЙ 
бЫли произведены изыскаййя, и 

работйикй филиала «Сибгипрогор- 
сельстроя» начали составлять про. 
ектное задание. Но против строи
тельства стали категорически воз
ражать работники вОДоканалтрестк. 
облкомхоза и госсанинспекЦии. По

их требованию облисполком предло
жил йорисполкому пересмотреть рё- 
Й ёнйб об отводе площадкй под стро
ительство комбината. Расходы нк 
изыскания и  проектиройание cocla- 
вйлй 1 6  тысяч рублей.

Тресту «Томскстрой» в сентяб
ре 1 9 5 6  года той. Егоров дал архи- 
тейтурно-планиройочное задайие й |  
постройку здания стройтельйОЙ 
школы на 2 0 0  учащ ихся в. г. Том

ске по улйцё Герцена, 1 6 — 1 8 .  
б  нем предусматривалось блкгоусФ- 
ройство улицы Герцейа от улщ Ы  
Гоголя до Красноармейской. Было 
составлено проектИое задание йа 
строительство.

При согласовании задания тех- 
совет областного отдела по делай  
стррительства и  архитектуры ре

шил не благоустраивать улицу  
Герцена, а включить в задание 
устройство дренажной сети протя
жением в километр для осуш ения  
целого района, прилегающего к этой  
улице. Проектное задание так и 
осталось не согласованным. Зря за 
трачено 5 тысяч рублей, потеря
но много времени, задержано со
ставление п м ек га .

А’тйёржденйе проектов и смёт, 
представленных в областной отдел 
йб Делай строительства и архитек
туры, работники отдела полностью  
доверяют Экспертам, выводы кото
рых иногда бывают необоснованны- 
йй. Ркббтников ж е организации, 
сосгквИвЩеЙ проект, с выводами 
Экейертой Часто заблагойремёнйо Не 
знакомят, и те не могут заранее 
отвести необоснованные претензии  
экспертов.

Такой порядок рассмотрения  
проектно-сметной документации На 
техсовете затрудняет еогласбванйй 
йроёктой И смет, бттягйваёт выда
чу документации строиФелям. Тем 
более, что и после утверждения  
проекта на техсовете. протоколы об 
утверждейий его йьЦаЮтСЯ с ^ л ь .  
шим опозданием. Например, прото, 
кол обсуждения проекта строитель
ной школы, которое было 2 7  ййня  
1 9 5 7  года, был выдан 1 6  июля, хо- 
тя ркбОФнИки филиала обращались в 
ОтДеЛ несколько Цай с просьбой вы
дать йротокол.

Начальник областного отдела пб 
делам строительства и архитектуры  
тов. Фролов невнимательно относит, 
ся К сИабжениго строителей проект
ной документацией И Иё принимает 
мер к тому, чтобы установить здесь  
определенный порядок.

А ёделатЬ это необходимо.
В. ОРЛОВ.

обходимо обеспечить н у ж н о й . сель
скохозяйственной лйФёратУрбй.

П. ДАНИЛЕНКО.

Отчёт перед зрителями
ЁРЙЙбШЁЙНО.. (йб Ш ёфр- 

йу). Проходят отчёты Нультпррс- 
вётраббФнйкбй пёрёД насёлёнйёМ 
района. В Деревне ЕЛийкрЬейо от
читывался пёрёд зрителями дйИб. 
механик тов. Мохнарылов. За 10 
прошедших месяцев он показал 
зрителям 70 кинофильмов. Еще

14 ноябри НййрМёХанйк вЫйолнил 
годобой йЛак обслуйсийаИия кино
зрителей.

Здесь же состоялся отчет заве
дующего клубом тов. Гаёрилова.

Такие же отчёты прОШлй в 
колхозах «Искра» и имени Сверд
лова.

З Р е з е р в ъ х  л е с ш о ^  
ЖЕр олжъхшлеиио с Ж’и

-<

На экономические
темы

Полнев
использовать

отходы
лесозаготовок
Л ; ц е х А и о в с к й й .

главны й инж енер  
TuMupMseeckoiO л есп ром хоза .

В Директивах XX съезда КПСС 
йб шестому пятилетнвму плану пре
дусматривается резкий рост объема 
йёсбзаёбтЬвбк. К концу Шёсто№ Пя
тилетия вывозку ДрёёёсИнЬ! рёЩёйО 
^вёЛйчить примерно на 5 2  процен- 
Фа.

Увеличение объема лесозаготовок 
не является единственным методом 
удовлетворения растущих потребно
стей народного хозяйства в продук
тах и изделиях из древесины. Круп, 
ным резервом является резкое по
вышение коэффициента выхода дре
весины при обработке, переработке 
и шиооком использовании в про- 
иышленнбсти отходов десозагото- 
бок.

В наЩёй стране йЫрабетЫваётся 
Йнбгб пЦодукцйй Из отХбДОв дЦевё- 
сины —  топливные брикеты й 

строительные блоки, древесно-волок
нистые и древесно-стружечные пли. 
ты. бетонит, древесная мука и раз
ные рйстворИтёли. фурфурол, вис
коза. кормовые дрожжи и кристкл- 

лическая глюкоза, глицерин, бумага 
и картой; плаётйасса и т. д,

В ТбМбЙбй обДасФй, где вёДушёе 
место занимает лесная промышлен- 
йбёФЬ. есть все возможности для 
организации пррЙЫШЛейнбго ис

пользования отходов древесины.
Нринятр считать, что в лёспром- 

Хбкё е гЬДёВЬи} обЪеИШи ДеёДккёото- 
вок в 2 5 0 — 3 0 0  тысяч кубЬйётрОв 
лёебСеЧнЫё Отходы рквйй.. 1 0 0 —  
1 2 5  фыЬЯчкм кубойётЬой. Ш  комбй. 
йкту «Томлёс» эти отхбдЫ ббСФавйт 
около 1 ,5  миллиона куббМетрбв. 
Если к этому дббйВйФь отходы g Де- 
ебййдёний —  3 5  пбвЦвйФов. и шпа- 
ДопилёниЙ —  3 0  Йроцёйтбё; и ёпи- 
чечной промышленности —  6 5  про
центов. в карандашном произвоДеФ- 
ве —  8 0  процентов и потери при 
использовании древесины в строи
тельстве и мебельном производстве; 
то общее колйЧёстйб бтХбдов’ дре
весины в йаЩей бблксти будет пре
вышать 2 ,5  мйллйьйа кубометров, 
около 5 0  пройёнтбй годовой про
граммы кбмбийаФк «ТЬМлёс».

Из-за условно-сплошных рубок в 
больШййеФвё ЛёспромХбзей кбйбйнк- 
тз «Трмлёс» оставляются нк кбрИй 
деревья некоторых лиственных и 
хвойных пород. Потери по леспром
хозам нашего комбината равны 50  
кубометрам на один гекФзр. В лесах 
III группы разрешается оставлять 
дрова. загбФойлёйные сверх плана. 
Такое неполноценное использование 
древесины повышает ее себестои-, 
мбСФь, сокращает срок амортазации! 
средств, вложенных в освоений 
сыпьевых баз, |

В нашей области развивается и  
основном лесозаготовителвная про- 
мьш ленноств и нет ни одного пред

приятия, за искЛгоЧёнйём fietfco.'tb- 
ких мелких тарных цехов; которые 
бы использовали отходы и отбросы 
древесины. У нас слабо развита 
лесопильная промыш1ённость, а та
кие отрасли йромышленностй. как 
целлюлозно-бумажная; гидролиз
ная, лесохимическая, фанерная, 

йЙойЗёодсФВЙ JpekecHO-PonOfcHMrTbix 
плит, ккрФОнк, Дйёвесно-стружеч- 
иых плит, совсем не развиваются.

Еомбййкт «Томлес» ие ёкиимает- 
ея вопросами полйогО испойвзоёа- 
йия сырьевых баз предприятий. Не 
рёШаЙФея даже такие элементарные

вопросы лучшего исп5.д{,зЬйаййя 
сЫрЬя и отходов, как выработка из 
них тарной |вЩ6Чкй. кровёлЪнОй й 
штукатурной дранки.

Усилия работников предприятий, 
пытающйхся в какой-то мере йалк- 
дитЬ переработку ртХбдов й орга
низовать тарные цёхи, упираются в 
отсутствие оборудования для этих  
цехов. Если это оборудование нель
зя получить в централизованном по. 
рядке; ТО его сЛедУёт тогда изгото
вить на йёстё. на заводах Томско
го Совнаьхоаа.

Работники Тимирязевского лес
промхоза пьГтались йзготОййтъ тар
ные станки КонсгрукЦии механика 
тов. Андронова в центральных ре- 
мойтно-механических мастерских, 
но беЗУсйёЩнЬ. ЧерФеЖи этого сткй. 
ка вот ужё около Двух Лет йёЖк'Г в 
иасФерскйХ бёз ДййЛсёЙия, й йаш 
леспромхоз не может организовать 
производство тарной дощечки из от
ходов и малоценной древесины.

А вёДь калсДый леспромхоз ком
бината «Томлёс». заготквливкющий 
в гол 2 5 0 — 3 0 0  тысяч кубометров 
древесины, имеет на нижних скла
дах не менее 5 0 — 6 0  тысяч кубо
метров отходов, которые с успехом  
иогут быть йерёРкбОФаны в тарную  
дощечку. Но это сырьё йё ЙейрЛь- 
зуется. Оно либо сжигается в кост
рах, лйбо гкйёт, загромождая тер
риторию наших складов.

Йа ниж них складах лесовозных 
дорог с грузооборотом в 2 5 0 — 3 0 0  
тысяч куббмё'гров. Особенно Йрй 
вывозке хлыстов с кронами, кон
центрируется около З о  тысяч ку
бометров лееосёЧнБГХ отходов. Энёр- 
гЬХймйЧескОё йРйОЛьРОвкяйё Йх мо- 
^еф даФЬ газ йОбйшённоЙ калорий
ности и химичёёкйё НрЬДукФы: ук- 
ёУсную киелбту. раствррИФёЛй. смог 
лу. Несмотря на то. что в нашей 
стране созданы и работают энерго
химические установки, в нашей об
ласти йвт нй Олйой.

РабРФнйкй ГИйробумя й 1 9 5 0  гР“ 
ду составили проект цехя древесно
волокнистых плит ПРИ Тимиразев-

СЬветБ! на110дН0Го хозяйства 
ИривОдНт И действий резервы, 
созДвгОФ новые отрасли произ
водства, увеличивают выпуск 
новых видов ЦроДукции.

КвреЛЬскйй Совнархоз доби- 
ваёФся йрОНзвОДктёльнОго ис- 
ИОЛьзованиН оФходОв ЛеёйОй и 
дерёвоОбрабатЫкаЮщей про
мышленности. Создан новый 
трест «Карелхимлеезаг», кото
рому поручено организовать 
химическую переработку этих 
Отходов. В 1958 году начнется 
строительство двух заводов. 
На одном из них из хвои бу- 
Д^т Добываться Эфирные мас
ла, применяемые для приготов
ления лечебных экстрактов; на 
втором будут выпускать па
сту, из которой приготовля
ются лекарства для животных, 
мыльный креЫ. Новый трест 
ЭЗймётёй также испОЛЬзова- 
Htietn ЬпйлОк. б  Петрозаводске 
будет построен ОйьгГный цех 
по производству блоков и сте

ской леепйокхОзё. ГодойкЯ пройзёо-
ДИТёЛЬНОСТЬ - - -  2 .5 0 0  ТОЙН ПЛИТ;
годовой расход отходов йа произ
водство и ТОПЛИВО —  3 0  тысяч ку
бометров. Общая сумма капитало
вложений для строительства цехк 
равна 3 .8 0 0  тысячам рублей, или 
1 .5 2 0  рублей на тонну плй'г. Срёд- 
стйк. влойсёййыё в йрОйзййлство 
древесно-волокнистых плит, окупи
лись бы за 7— 8 лет.

Древесно-волокнистые плиты —  
новый строительный материал. Они 
делаются в виде листов или плит 
крупных размеров различной тол
щины и веса. Сырьём служат лю
бые отходк: дровЯная древесина 
лисФвёйных и хвЬйных пород, рей
ки. обрезки, крра И Другйе отходы.

Плиты —  высококачественный 
звукоизоляционный материал —  
испОлЬзуютеЯ длЯ ййутрёйпей от
делки стен И пОТОлков в деревян
ных и каменных зданиях, для пе
регородок. Плиты Применяются для 

сооружения холодильников, а также 
в судостроении и вагоностроении. 
Плиты недороги, а сырьевая база 
для их производства в наших усдо- 
ййях почти не ЬГвайИчёМа.

Но этот вид производства, позво- 
ИюЩ йй испоЛьЭОёаФь любые отхо
ды древесины, не развивается в на
шей области. Тимирязевский лес- 
пОамхок. ййёЮЩйй сырьейуй . б Ш

новых материалов из опилок и 
глины.

Предприятия управления 
лесной и деревообрабатываю
щей промышленности Стани
славского Совнархоза выдают 
продукцию сверх плана теку
щего года. Успех этот —  ре
зультат возросшей механиза
ции лесозаготовительных ра
бот. Только по тресту «Ста- 
ниславлеСИром» мехайизиро- 
ванная вывозив леей достигла 
95 процентов.

Сейчас на мастерских учвСт- 
ках лесйрЬМхоЭов СовИархоЭа 
работает 30 новых воздушиЬ- 
т{)ёлевОЧИь1х установок rjiyeo- 
подъемностью в полторы —  трй 
тонны. Внедрение этих агрега
тов позволило механизировать 
одну из трудоемких лесозагото
вительных работ —  спуск дре
весины с гор.

(ТАСС).

ё очень низким выходом делойой 
дрёвесИнЫ. несколько леФ добивает- 
ея создания на йиЖнем складе цеха  
доевесно-волокнистых плит, но 
комбинат «1ойлес» нё поддержива
ет наше стремление.

Цехи дйёБёено-волокййСФых й.1йФ 
йогут быть созданы на любом лесо
заготовительном и лесопильном 
предприятии, где запаек  отходов 
древесины превышают 3 0  тысяч 
кубометров.

ОтсутсФвиё целлюлозно-бумажной 
промышленности в ТомейоЙ области 
затрудняет использование древеси
ны, поврежденной сибирским шел

копрядом н заселённой «усаЧйм». 
Очевидно на первых йоЦах, до едк- 
чи в эксплуатацию Красноярского 
целлюлозно-бумажного комбината, 
будет целесообразным снабжать ба
лансами. заготовленными в шелко-' 

•прядниках Томской области, целлю
лозно-бумажные предприятия Ура
ла.

Трехлетний опыт , эксплуатации  
шелкопрядников в Тимирязевском 
леспромхозе говорит о том. что рез
кое снижение выхода Делбйой дре
весины и выработка низкосортных 
сортиментов зависят не только от 
качества древесины. Лесозаготови
тели вынуждены оставлять большое 
количество древесины на лесосеке, 
не дбводйть ее до товарной нродук-

В нашем клубе
I ' Ж итёлй Села Йблынянка, Бакчкр- 
сКого райрйа, окотно посеИдают сбой 
клуб, многие активно участвую т в 
его работе. Йри клубе созданы дра
матический, хоровой и муквткальный 
кружки. С большим увлечением ра
ботают в этих кружках колхозные 
шоферы В. Чайханатский, Г. Дубин- 
ский, токарь МТС М. Сахарова, йоС- 
питательница детского сада А. Мои
сеева, работник свЯзй А. PkendnoBk, 
колхозник В. Смирнов и  другие.

Силами кружкОйцев в клубе ста
вятся концертк художественной са
модеятельности, нередко участники  
самодеятельности выезжают с кон
цертами в другие колхозы и в рай
онный центр.

Сельская ййтелЛйгенЦйя ФккЖё 
пйийИМает учасФйе в ркбйте клуба, 
вы ступая с лекциями йа разнйобраЭ-

й к ё  тёМк. -  _ : . ■
Но нельзя Сказать, что работа' ’ 

клуба полностью удовлетворяет з а - ” 
просы трудящ ихся. Не всегда хоро
шо планируется лекционная работа, 
мало проводится тематических вече
ров. Председатель сельского Совета 
той. Сахаров уделяет работе клуба 
мала вйиМанйя. Недостаточно актив, 
но участвую т в культурно-прюсве- 
ФйФёЛьной работе учитёля. Коллек
тив школы, например, взял на себя  
Организацию тематических вечеров, 
но ничего пока не Сделал.

Нам хочется. Чтобы И партййнай 
ОрГаййЭаЦиЯ тоже больше уДёляЛа 
йнтганий ЁуЛьтурйо-йросвётйтелб. 
ной работе на СёДе.

А. ДЕКТЕРЕВ, ^ 
' заведующий клубом.

ПИИ из-за необоснованных требова
ний действующих государственных 
Стандартов, прежде всего, к круг
лым лесным сортиментам.

Снижение выхода деловой древе
сины йри эксплуатации шелкопряд
ников обусловлено низкими норма
ми допусков йо тккйй йорокаа. как 
червоточина и заболонные гнили. 
Из-за червоточин мы не имеем пра
ва рационально разделывать сухо
стойные стволы на деЛОйыё СОрФй- 
йейты. И й то Же врёмя Мййистёрсф- 
ЙО пуФёй сРобЩёйиЯ БйеДрЯёт йк 
шпалойоопиТоЧйых зайЬдах йовую 
технологию проййгки шпал —  про
питку древесины антисептиками на 
большую глубину. Для этого на по
верхности шпал предварительно На
носятся накоЛк, Фо есть свособраз- 
нкё йскусСФйеннкё червоточины.

Большие ограничения йо черво
точине преЛусмОтрейы действующим  
ГОСТом на брёвна ййЛойечйме' 
и даже на бкланеы —  ск^йё ДЛЯ 
целЛюлознР-бАмажйой промышлен
ности и лесохимических произ
водств. Действующие стандарты  
на круглые лесные сортимен
ты нуждаю тся в изйенейиях. 
Необходимо создать унифицирован
ный стандарт йа круглые лёснкё  
сортименты, а на лёсоМатёРиаЛк, 
йотребляемые на местные йужДк  
Внутри области, разработать техни
ческие условия. I

Тимирязейскйй леейромхоз райота. 
ет в лесах II группы, в сырьевой 
базе с нйзкий выходРм |бЛоййй 
древесины. При сущ ествую щ ей тех
нологии производства выход дё- 

ловрй древесййы сйсФавЛйёт ойРЛО 
4 0  процентов. Однако, не счи
таясь е нашим лесосечным фондом, 
комбинат завышает нам вкХел Де
довой древесины. Из-за этого мы не 
йкпЬлняем пЛай Й8 деловой Древе

сине, расстраиваем СйрьёвуВб ба
зу и сокращаем срок работы пред- 
црняФия. В то ж е времд комбинат

планирует доставку в Томск дров 
Йз ОФдалёнйкХ йредйрйЯгйй. стои
мость которых значительно выше 

дров, поступаю щ их в город из Ти
мирязевского леспромхоза.

Если бАЛёт решён вопрос об Экс- 
пЛуаФации дровяных древостоев ти-. 
мирязевской сырьевой базы, то срок 
работй этого леспромхоза Может 
быть продлён до 2 0  лёт. Если Же 
комбинат «Томлес» при утверж де
нии СЬртймёИФноФО йлайа не будет 
считаться с лесосечнйм фондом, ес
ли не будет создан ряд производств 

. по О'благораЖйваййЮ' Дровяйой Дре
весины. то срок работы Предприя
тия сокпзтится.

Мы считаем, ЧФР йёвйФо,Дйо feS- 
кращать срок работы нашего йреД- 
приятйЯ. Ведь в освоение сырьевой 
базы Тимирязевского леспромхоза 
влоЖено более 5 0  миллионов руб
лей, предприятие имеет узкоколей
ную железную дорогу длиной в 
l 3 0  километров, необходимое обору. 
ДОвание и постоянные кадры рабо
чих.

В проекте йерейективного плана 
развития Лёсйой промышленности 
Томской области, утвержденном на 
технико-экономическом совете Том- 
екого Совнархоза, необходимо, 
Наряду с расширением лесозаго
товок, поедусмотоеть развитие цел

люлозно-бумажной, лесопильной; 
Ойдро-дизной. лесохимической, фа
нерной промы ш ленности., В плане 
должно быть предусмотрено исполь
зование отходов древесины на про
изводство низш их сортов бумаги, 

картона, производство древесно-во. 
Локнястых и  древесно-стружечных  
пЛйт и  Ф. I .

Необходимо подняФЬ роль науЧйй- 
техничесЕих обществ, привлечь в  
врганйЗаЦИи промышленного и с
пользования отходов древесины ши

рокий круг рабочих и инженерно- 
ШШчесЕик озбогвиков. - — '---------

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник. 17  декабря 1 9 5 7  г. Ml 2 4 6  (1 0 3 5 4 )

Заявление В. В. Кузнецова 
на заклюнительном пленарном заседании 

XII сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ИОРЕ. 15  декабря. (ТАСС). 

Выступая на заключительном пле
нарном заседании Генеральной Ас
самблеи ООН, глава делегации СССР 
В. В. Кузнецов дал оценку работе 
XII сессии Ассамблеи.

Хотя, сказал он. настоящая сес
сия не спвави.дась в полную меру 
с поставленными перед нею задача
ми, все же следует отметить опре
деленные положительные стороны  
ее паботы.

Прежде всего. Генеральной Ассам, 
блее удалось принять согласованное 
решение по такому важному вопро
су , как вопрос о мирном сосущ ест
вовании государств. Единогласное 
принятие резолюции по этому во
просу показывает своевременность 
его постановки на сессии и указы 
вает на потенциальные возможно
сти ООН в деле разрешения совме
стными усилиями всех членов орга
низации насущ ны х вопросов, свя
занны х с обеспечением всеобщего 
мира.

Несомненно положительное зн аче. 
ние имело обсуждение на сессии  
вопроса об угрозе военной агрессии  
против Сирии. Оно явилось важным  
фактором в предотвращении опас
ности военного нападения на си 

рийский народ, и тем самым был 
внесен важный вклад в дело сохра
нения мира на Ближнем и Среднем 
Востоке и во всем мире.

Нельзя не выразить сожаления  
по поводу того, что настоящая сес
сия Генеральной Ассамблеи не с.мог. 
ла принять конкретных 'решений в 
отношении такой волнующей весь 
мир проблемы, как проблема разору
ж ения.

Советская делегация тем не ме
нее глубоко убеждена, что если все 
ч л м ы  нашей организации будут 
действительно стремиться к тому, 

чтобы найти решение проблемы 
разоружения, то может быть обесне- 
чен успех и в этом важном деле.

Советский Союз, ставящ ий выс
шей своей целью упрочение мира и 
развитие сотрудничества между го
сударствами. и в дальнейшем будет 
стремиться к положительному раз
решению этого вопроса в интересах  
всех народов мира.

Е сожалению, приходится кон
статировать. что внимание и на
стоящ ей сессии отвлекалось от ее 
основной цели —  укрепления все.- 
общето мира и обеспечения безопас
ности в утоду интересам отдельных 
стран.

☆

Польская Народная 
Республика. В  Новой 
Гуте продолжается 
строительство крупней
шего в стране метал
лургического комбина
та имени В. И . Ленина. 
Часть промышленных 
объектов уже вступила 
в строй.

На снимке: вид до
менной печи, которая 
дала народному хозяй
ству 2 миллиона тонн 
чугуна.

П ольское централь
н ое ф отоагентство.

☆

Населегше "Западной Германии 
против создания атомных 

и ракетных баз в ФРГ

Передача 5 советских кораблей военно- 
морскому флоту Польши

В А Р Ш А В А ,  15 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в польском воен
ном порту Гдыня состоялась тор
жественная передача 5 советских 
военных кораблей военно-морско
му флоту Польской Народной Рес
публики. Советские военные кораб
ли переданы Польше по решению 
Советского правительства в рамках 
сотрудничества и помощи, выте
кающей из постановлений Варшав
ского договора.

На церемонии передачи кораб
лей прио.утствовали заместители 
министра национальной обороны 
Польши Е. Вордзиловский и Я. За- 
жицкий, командующий польским 
военно-морским флотом контр-ад
мирал Я. Вишневский. С советской 
стороны присутствовал начальник 
штаба Балтийского флота контр- 
адмирал В. Н. Алексеев.

Английское радио о новом скоростном 
советском самолете

Л О Н Д О Н , 15 декабря. (ТАСС). 
Комментатор британской радиове
щательной корпорации (Би-би-си), 
касаясь появившихся в советской 
печати сообщений о новом совет
ском реактивном сверхзвуковом 
самолете, развивающем скорость 
2.000 километров в час в условиях 
обычного полета, подчеркивает, что 
«это по крайней мере на 35 миль 
в час (56 километров) превышает

рекордную скорость, установлен
ную несколько дней тому назад 
американским истребителем-бом
бардировщиком». «Нет никаких 
оснований сомневаться в заявле
нии русских, —  заявляет радио
комментатор, —  в особенности, ес
ли учесть, что наблюдатели с За
пада видели два типа советских 
самолетов, явно способных устано
вить такую скорость».

БОНН, 14 декабря. (ТАСС). За
падногерманский институт общест
венного мнения в Билефельде про
вел опрос среди населения Ф Р Г  
по вопросу об отношении к атом
ному вооружению бундесвера и к 
созданию ракетных баз на запад
ногерманской территории. Было 
опрошено свыше 100 тысяч чело
век в 12 крупнейших городах За

падной Германии: Гамбурге, Киле, 
Мюнхене, Западном Берлине, Ган
новере, Карлсруэ, Кельне, Ш тут
гарте, Дюссельдорфе, Майнце, 
Бремене и Нюрнберге.

Согласно результатам опроса, 
против оснащения бундесвера 
атомцрш оружием высказалось 73 
процетта и против создания ракет
ных баз в Ф Р Г  —  74 процента оп
рошенных.

Разжигание военного психоза
в С Ш А

Международный конкурс 
скрипачей имени Венявского

Успех советских музыкантов
В А Р Ш А В А ,  15 декабря. 

(ТАСС). В  Познани закончился 
третий Международный конкурс 
скрипачей имени Венявского. По 
решению жюри первая премия 
присуждена советской скрипачке 
Розе Файн, вторая премия —  аме

риканскому скрипачу Сиднею Ха* 
фу, третья —  советскому скрипачу 
Марну Комиссарову, четвертую 
премию получил Агустин Леон 
Ара (Испания), пятую —  Аыла 
Эрдуран (Турция), шестую —  Вла
димир Малинин (СССР).

За создание во Франции 
правительства левого большинства
П А Р И Ж , 14 декабря. (ТАСС). 

Газета «Юманите» сообщает, что 
48 мэров, генеральных и муници
пальных советников департамента 
Энн —  ̂ коммунисты, социалисты, 
радикалы и республиканцы —  об
ратились к председателям левых 
парламентских групп Националь
ного собрания с письмом, в кото
ром высказываются за создание 
правительства левого большинст^ 
ва.

Напомнив,- что вопреки воле по
давляющего большинства населе
ния страны правительство Гайяра 
проводит политику продолжения 
войны в Алжире, авторы письма 
требуют проведения встреч между 
партиями, группами, левыми пар
ламентариями для выработки об
щей платформы, которая сделает 
возможным мирное решение ал
жирской проблемы и создание пра
вительства, представляющего все 
левые партии.

С Ж Е О Р Т

Закончилось первенство СССР 
по шахматам среди женщин

В И Л Ь Н Ю С , 15 декабря. (ТАСС). 
Вчера состоялся последний тур 
Всесоюзного женского шахматного 
чемпионата.

Встречи К. Зворыкиной (Минск) 
с Ф. Дмитриевой (Ленинград) и 
В. Борисенко (Свердловск) с 
М: Сопровской (Москва) должны 
были решить судьбу первого места 
в турнире. После' интересной игры 
Зворыкина и Дмитриева согласи
лись на ничью. Борисенко исполь
зовала ошибку Сопровской и жерт
вой ферзя форсировала мат в 
пять ходов. Таким образом, К. Зво
рыкина и В. Борисенко, набрав по 
12 очков из 17 возможных, поде
лили между собой первое и второе 
места. Согласно положению, между 
ними состоится матч из четырех

партий для определения чемпион
ки.

В И Л Ь Н Ю С , 15 декабря. 
(ТАСС). Сегодня состоялось до
игрывание отложенных партий по
следнего тура. Не возобновляя иг
ры, Б. Вайсерг (Киев) сдала свою 
партию Н. Войцик (Москва). После 
девятичасовой борьбы С. Роотаре 
(Таллин) одержала победу над 
Н. Гаприндашвили (Тбилиси).

Таким образом, С. Роотаре, на
брав 10,5 очка, завоевала третье 
призовое место и получила право 
наряду с К. Зворыкиной (Минск) 
и В. Борисенко (Свердловск) участ
вовать в международном турнире 
претенденток на звание чемпионки 
мира, который состоится в Пари
же в 1958 году.

Д в а  к у б к а
Начались розыгрыши кубков 

Томска по хоккею с мячом и хок
кею с шайбой.

Кубок Томска по хоккею с шай
бой разыгрывается всего лишь 
второй год. В прошлом году его 
обладателем стала команда поли
технического института. В  этом 
году кубок оспаривают пять 
команд.

Кубок города по хоккею с мя
чом разыгрывается с 1949 года. 
Три года подряд кубок выигрыва
ла команда «Шахтера». В  1952 го
ду кубком овладели спортсмены 
«Динамо», а в 1953 году он ве^ 
нулся к обществу «Шахтер». В

1954 и 1955 годах кубок выигры
вала команда политехнического 
института. В  1956 г. обладатель
ницей кубка впервые стала коман
да Дома офицеров.

В  этом году в розыгрыше кубка 
принимают участие 15 команд. В 
прошедшую пятидневку были про
ведены три встречи. Хоккеисты 
электромеханического завода со 
счетом 5:0 победили команду ин
дустриального техникума, с круп
ным счетом спортсмены подшипни
кового завода обыграли спартаков
цев. Вторая команда карандашной 
фабрики со счетом 4:2 выиграла 
встреч.у у команды транспортного 
института.

К. КО СТИ Н .

В А Ш И Н ГТ О Н , 14 декабря. 
(ТАСС). В Вашингтоне возобнови
лись заседания сенатской подко
миссии по вопросам военной го
товности, прерванные две недели 
назад в ожидании запуска амери
канского оп.утника, который дол
жен был обеспечить надлежащий 
«фон» для разжигания гонки во
оружений. Запуск спутника, как 
известно, не состоялся, но кампа
ния военного психоза разверн.улась 
в полную силу.

Открывая «новый тур» заседа
ний подкомиссии, ее председатель 
лидер демократической партии 
Джонсон заявил, что на сей раз 
подкомиссия намерена заслушать 
«показания» людей, которые несут 
«непосредственн.ую ответствен
ность за развитие таких видов ору
жия, которые необходимы для са
мого с.уществования С Ш А» . Пы
таясь оправдать полное нежелание 
известных кругов С Ш А  вести пе
реговоры о разоружении и других 
мерах ослабления международной 
напряженности, Джонсон квалифи
цировал новые миролюбивые пред
ложения, выдвинутые Советским 
Союзом в нотах, направленных 
государствам —  членам Организа
ции Объединенных Наций, а также 
в посланиях Н, А. Булганина, 
как... «шантаж»(7!).

Излагая программу работ по со
зданию новых видов оружия, 
Джонсон в качестве дополнитель
ного «довода» в пользу расшире
ния гонки вооружений привел тот 
факт, что экономика С Ш А  нахо
дится в тяжелом состоянии. «Бо
лее 3 миллионов человек ищут ра
боту», заявил он; чтобы не оста
навливались заводы и фабрики, 
необходимы новые заказы. Единст
венным выходом Джонсон считает 
расширение военного производст
ва, налаживание массового произ
водства новейших видов вооруже
ния.

Циничные признания Джонсона 
ясно показывают, какие расчеты 
связывают правящие круги С Ш А

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
17 декабря —  «Когда цветет 

акация».
18 декабря —  «Любовь Яро

вая».
19 декабря —  «Доходное ме. 

сто».

Начало спектаклей в 8 часов ве
чера.

с новыми взрывами военного пси
хоза в С Ш А .

13 декабря на заседании подко
миссии выступил руководитель 
управления по производству управ
ляемых снарядов министерства 
обороны С Ш А  Уильям Холэдей. 
Пытаясь смягчить впечатление, 
произведенное в С Ш А  и во всем 
мире провалом, американской по
пытки запустить искусственный 
спутник, Холэдей утверждал, что 
С Ш А  «не так .уже сильно отста
ли» от Советского Союза в разви
тии ракет и .управляемых снаря
дов. Однако члены комиссии свои
ми вопросами и замечаниями по
ставили под сомнение подобные 
утверждения.

В  Нью-Йорке в кампанию раз
жигания военного психоза вклю
чился министр труда Митчелл. 
Выступая с речью в американской 
ассоциации страхования жизни, он 
хвастал американским ядерным 
оружием.

Министр сообщил, что в 1958 
году С Ш А  разместят заказов на 
ракеты на 12 млрд, долларов.

Заявив, что, «возможно, по
требуется еще более крупный во
енный бюджет» С Ш А , . Митчелл 
призывал «нести нынешнее тяже
лое бремя еще в течение некоторо
го времени без особой надежды на 
то, что придет облегчение».

Запретить полеты 
американских атомных 

бомбарднровщинов 
над Англией

Л О Н Д О Н , 14 декабря. (ТАСС). 
Многочисленные профсоюзные ор
ганизации и  общественные деяте
ли Англии настойчиво требуют за
прещения полетов над Англией 
американских самолетов, воору
женных атомными и водородными 
бомбами.

В  Глазго 15 видных профсоюз
ных деятелей обнародовали пети
цию, в которой говорится; «Мы. 
нижеподписавшиеся профсоюзные 
работники района реки Клайд, 
серьезно озабоченные возможной 
опасностью для нашего народа, ко
торой угрожают полеты над на
шей страной американских самоле
тов с водородными бомбами, при
зываем правительство немедленно 
принять меры для ликвидации 
этой опасности».

В Данди два лейбориста— члена 
муниципального совета также со
ставили петицию, которая призы
вает «ликвидировать эту ужасную 
угрозу для безопасности и спокой
ствия народа Англии».

Аналогичная петиция была по
слана премьер-министру членами 
окружного комитета объединенно
го профсоюза машиностроителей 
города Пейсли.

В Шотландии рабочие многих 
заводов приняли резолюции, выра
жающие протест против полетов 
американских самолетов над стра
ной.

На конференции национального 
исполкома и окружных комитетов 
профсоюза пожарных была еди
нодушно принята резолюция, тре
бующая ликвидации американских 
авиационных баз на территории 
Англии.

Кровавый террор 
на Кубе

Н ЬЮ -Й О РК , 14 декабря. 
(ТАСС). Как сообщает американ
ская печать, диктатор Кубы Бати
ста усиливает террор против ку
бинского народа.

Выходящая в Нью-Йорке на 
испанском языке газета «Диарио 
де Нуэва-йорк» опубликовала за
явление пуэрториканского священ
ника Рикардо Ривера, недавно воз
вратившегося с Кубы. В  заявле
нии говорится: «Правительство 
Батисты истребляет кубинскую 
молодежь. Я  был'очевидцем мно
гих преступлений, совершенных 
кубинской военщиной. Страна пе
реживает дни террора и страха. 
Родители прячут своих сыновей, 
опасаясь, чтобы их не убили».

Как сообщает газета «Нью-Йорк 
тайме», свыше 10 тыс. кубинских 
патриотов томятся в тюрьмах или 
находятся в изгнании. Газета пи
шет о зверском убийстве при кон
воировании в тюрьму шести аре
стованных лиц, в числе которых 
находились директор издательства 
«Атанахильдо кахигаль», владелец 
радиостанции Мануэль Ангуло, 
торговец Рамон Флоре.с.

Агентство Юнайтед Пресс сооб
щает, что вчера правительство Ку
бы вновь приостановило сроком на 
45 дней действие конституцион
ных гарантий.

Перспективы экономики С Ш А
В А Ш И Н Г Т О Н , 15 декабря. 

(ТАСС). Организация крупного ка
питала C U IA  —  американская тор
говая палата (АТП  ) организовала 
для представителей печати расши
ренный семинар, на котором обсуж
дались перспективы американской 
экономики.

В  семинаре принимали участие 
руководители А ТП , представители 
ассоциаций: предприятий электрон
ной промышленности, предприни
мателей химической промышлен
ности, жилищного строительства, 
компаний по продаже автомобилей, 
ассоциации американских желез
ных дорог и др.

Сделанные на семинаре докла
ды свидетельствуют о том, что по
давляющее большинство его уча
стников ожидает дальнейшего уси
ления спада в экономике С Ш А .

Характеризуя нынешнее состоя
ние американской экономики, ди
ректор отдела экономических изы
сканий А Т П  Ш мидт заявил, что 
С Ш А  переживают сейчас «нечто 
большее, чем период небольших 
перестроек в экономике». Задол
женность выросла, заявил Шмидт, 
а цены поднялись. Наблюдается 
рост безработицы. В б.удущем году 
в С Ш А  будет насчитываться 
«4— 5 миллионов, а возможно и 
больше безработных». Безработи
ца .увеличится среди сельскохозяй
ственных рабочих, в горнодобы
вающей промышленности, на тран
спорте, в строительной и других 
отраслях экономики С Ш А .

Эта тенденция б.удет продол
жаться в связи с недостатком за
казов, наблюдающимся в таких 
ключевых отраслях промышленно
сти, как черная металлургия, стан
костроение, производство шарико
подшипников, состояние которых 
является барометром общей эко
номической конъюнктуры. Стои
мость всех заказов в станко
строительной промышленности в 
октябре этого года была на 58 
процентов меньше, чем год назад.

Как видно из доклада Шмидта, 
уменьшаются размеры капитало
вложений во многие отрасли про
мышленности С Ш А .

В общем экономический спад в 
будущем году, по мнению Ш мид
та, в лучшем случае будет столь 
же «жестоким», как и периоды 
спадов 1949 и 1954 гг. Однако 
если снижение налогов в те перио
ды, по словам Шмидта, помогло 
экономике С Ш А  преодолеть спад, 
то сейчас «многие представители 
правительства предупреждают, что 
такое снижение налогов в буду
щем году невозможно». Судя по 
другим докладам, ожидается даль
нейший спад в автомобильной про
мышленности, черной металлур
гии, на железнодорожном тран
спорте.

Ожидается лишь оживление в 
отраслях, связанных с производст
вом ракет. Так, вице-президент ас
социации предприятий электрон
ной промышленности Секрест за
явил, что «нынешний упор на про
изводство ракетного оружия и на 
увеличение военных расходов в 
государственном бюджете даст 
толчок» дальнейшему росту элек
тронной промышленности и увели
чению ее прибылей. Резкое увели
чение военных расходов, по сло
вам Секреста, уже дало для элек
тронной промышленности «прият
но удивляющие результаты». Элек
тронная промышленность в на
стоящее время уже получает около 
23 процентов общей суммы воен
ных заказов. Секрест заявил, что 
министерство обороны является 
«самым кр.упньш покуг -'.тем» 
продукции электронной i мыш- 
ленности.

Как видно из доклада президен
та ассоциации предпринимателей 
химической промышленности от
ставного генерала Хэлла, с надеж
дами на увеличение военных зака
зов связаны «оптимистические» 
прогнозы и для химической про
мышленности С Ш А .

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета 
СССР упразднил общесоюзные мини
стерства СССР: авиационной про
мышленности, оборонной промыш
ленности, радиотехнической про- 
мышленнО'Сти и судостроительной  
промышленности и образовал сле
дующие Государственные комитеты  
Совета Министров СССР:

Государственный комитет Совета 
Министров СССР по авиационной  
технике:

Государственный комитет Совета 
Министров СССР по оборонной тех 
нике:

Государственный комитет Совета 
Министров СССР по радиоэлектро
нике:

Государственный комитет Совета 
Министров СССР по судостроению.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил:

гов. Дементьева Петра Васильеви
ча —  председателем Государствен, 
ного комитета Совета Министров 
СССР по авиационной технике;

тов. Домрачева Александра Ва
сильевича —  председателем Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по оборонной технике: 

тов. Еалмыкова Валерия Дмит
риевича —  председателем Государ
ственного комитета Совета Минист
ров СССР по радиоэлектронике: ' 

тов. Бутома Бориса Евстафьеви
ча —  председателем Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по судостроению.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Устинова Дмит
рия Федоровича заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Бесчинства американской военщины в Турции
Д А М А С К , 14 декабря. (ТАСС). 

Газета «Ат-талиа» пишет, что в ее 
редакцию поступило письмо от од
ной турецкой гражданки, в кото
ром разоблачается произвол амери
канских военнослужащих в Тур
ции. Автор письма сообщает, что 
Турция превращена в американ
скую военную казарму и что насто. 
ящими хозяевами страны являются 
не турки, а американские офице
ры, которые творят любые бесчин
ства, какие им только заблагорас
судится, в то время как турецкая

полиция лишена возможности ос
тановить преступные действия аме
риканских военнослужащих и за
щитить интересы турецких граж
дан.

Турецкая печать, говорится в 
письме, не имеет права помещать 
сообщения о бесчинствах амери
канцев. Если же какая-либо газета 
осмелится даже намекнуть на :эти 
бесчинства, то ее немедленно за
крывают, а владельца газеты за
ключают в тюрьму.

К  С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  
ТО М С К О ГО  ГО РО Д С К О ГО  

С О В Е Т А
20 декабря, в 12 часов дня, в 

помещении областного лектория 
(проспект им. Ленина, 36) созы

вается четвертая сессия Томского 
городского Совета.

На рассмотрение сессии выно
сится вопрос «О состоянии и ме
рах улучшения учебно-воспита
тельной работы в школах- города».

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 17 декабря ожидается облач
ная погода, слабые осадки, слабая 
метель, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура воз-

нам во второй половине дня похо
лодание.

18 —  19 декабря —  облачная, с 
прояснениями погода, временами 
снег, метель, ветер южный, 7— 12 
метров' в секунду, температура воз

духа от 2 градусов тепла до 3 гра- духа ночью 9 — 14 градусов, днем 
дусов мороза, по западным райо- —  3 — 8 градусов мороза.

К И Н О
Кинотеатр имени М  Горького.
17 декабря —  новая сатириче

ская кинокомедия «Семь грешни
ков». Сеансы. 9. 10-45, 12-30, 
2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. (Де
ти до 16 лет не допускаются).

Зал кинохроники.
17 декабря —  новые докумен

тальные фильмы «Христо Ботев», 
«Мы из Саратова». Сеансы: 10, 
11-10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5. 
6-10, 7-20, 8-30, 9-40, 10-50. 

Кинотеатр имени И. Черных,
17 декабря. Большой зал —  

«Семь’ грешников». Сеансы: 9,
10- 45, 12-30, 2-15. 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11. Малый зал —  «Дитте— 
дитя человеческое». Сеансы:
11- 20, М О .  3. 4-50, 6-40, 8-30,
10-  20.

Дл я  детей —  «Командир кораб
ля». Сеанс в 9-30.

В Н И М А Н И Ю  I
рабочих и служащих лесной, металлургической, химической, 

нефтяной и других отраслей промышленности.

С  целью создания удобств для рабочих и служащих, полу
чающих единовременное вознаграждение за выслугу лет, по 
желанию получателей денег можно перечислять их полностью 
или частично в сберегательную кассу для зачисления во вкла
ды.

Для этого рабочий или служащий доля:ен заранее подать в 
расчетную часть своего предприятия или учреждения заявле
ние о перечислении в сберегательную кассу единовременного 
вознаграждения за выслугу лет для зачисления во вклад, 
независимо от того, был ли ранее открыт ему счет в сберега
тельной кассе или нет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное 
вознаграждение за выслугу лет, убедились в целесообразности 
и удобствах перечисления денег в сберегательную кассу и 
широко пользуются услугами сберегательных касс.

П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Х  К А СС !

I Управление гострудсберкасс |
и госкредита Томской области.

Томскому областному драмати- 
чеокому театру требуются портни
хи, портные и разнорабочие.

Театр покупает цилиндры, 
страусовые перья, митенки, капо
ры и прочие предметы, пригодные 
к использованию в спектаклях 
классического репертуара.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 4. 2 — 1

Т О М С К И Й  О Р Д Е Н А  Т Р У Д О В О ГО  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И  ^  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т  И М . С. М . К И Р О В А

объявляет прием в аспирантуру на 1958 год по следующим 
геологическим специальностям:

с отрывом от производства: физическая геология, гидрогео
логия и инженерная геология;

с отрывом и без отрыва от производства: методика развед
ки полезных ископаемых, минералогия и кристаллография; 

без отрыва от производства: палеонтология, петрография.
В 'аспирантуру с отрывом от производства принимаются 

граждане С С С Р  не старше 35 лет, без отрыва от производ
ства —  до 45 лет.

Прием в аспирантуру производится с 1 января по 1 апреля.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, научный отдел.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

П О Т Р Е Б И Т Е Л Ь С К А Я  К О О П Е Р А Ц И Я  Т О М С К О Й  О Б Л А -

С Т И  закупает в неограниченном количестве зерно (пшеницу, 
рожь).

Т О В А Р И Щ И  К О Л Х О З Н И К И , М Е Х А Н И З А Т О Р Ы , З А 
К Л Ю Ч А Й Т Е  Д О ГО В О Р Ы  С  С ЕЛ Ь П О  И  С  З А Г О Т К О Н Т О 
Р А М И  Р А Й П О Т Р Е Б С О Ю З О В  Н А  П Р О Д А Ж У  З Е Р Н А .

Сдачу зерна производите на приемные пункты хлебопроду» 
тов («Заготзерно»),

Сдатчикам зерна в порядке встречной продажи продаются

м
промышленные товары и строительные материалы.

Правление облпотребсоюза. й

Томскому хлебокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
кочегары, столяры, слесарь-водо
проводчик и жестянщик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 2. 3 — 3

Томскому горзеленхозу требу
ются; бухгалтер расчетной группы, 
счетовод-кассир, шофер 1-го клас
са, грузчики в кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красного пожарника, 72. Теле
фон 44-36. 2 — 2

' К  С В Е Д Е Н И Ю
Б У Х Г А Л Т Е Р О В  
П Р Е Д П Р И Я Т И Й , 
У Ч Р Е Ж Д Е Н И И  

И О Р Г А Н И З А Ц И И

Бухгалтера предприятий, 
учреждений и организаций обя
заны до 1 января 1958 года 
полностью перечислить в бюд
жет удержанные с рабочих и 
служащих налоги по начислен
ной в 1957 г. заработной пла
те.
 ̂ Облфннотдел.

Т ом ская гр узов ая  автотранс
портная контора ставит в и звест
ность в сех  клиентов о том , что  
сверка взаиморасчетов по состоя
нию на 1 декабря 1957 года и 
заключение договоров на автоус
луги будут производиться до 20 
декабря 1957 года.

После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

Здесь же требуются на работу: 
автомеханики, начальники автоко
лонн, заведующий гаражом, шо
феры и курьер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Филиал института технического 
обучения Министерства коммуналь
ного хозяйства Р С Ф С Р  объявляет 
набор учащихся на 6-месячвые 
курсы вагоновожатых, с образова
нием не ниже 7 классов.

Начало занятий —  2 января 
1958 года.

Стипендией учащиеся не обеспе- 
чиваются.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 10.

2 — 2

Томский обозостроительный за
вод продает по безналичному рас
чету: телегв-сеновозки, одяоход- 
ные ходки, телеги-полок.

Здесь же требуются лесорубы.
Обращаться; г. Томск, улица 

Белозерская. 24.

Гр-ка Степанова Валентина 
Александровна, проживающая в 
г. Томске, улица Пушкина, 17, 
кв. 3, возбуждает дело о paciop- 
жении брака с гр-ном Степановым 
Александром Васильевичем, про- 
ншвающим в г. Томеже, улица Же
лезнодорожная. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.
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